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Aurora vê ingerência política 
em demora para liberar alvará

A Aurora Eadi, empresa que venceu a 
licitação para operação de um porto seco 
em Anápolis em 2018, pediu ao prefeito 
Márcio Corrêa (PL) que conceda o alvará 
que já tramita na Prefeitura há oito me-
ses. A companhia tem terminais alfande-

gados em Sorocaba-SP e Manaus-AM e, 
segundo a diretora-presidente, Paola di 
Gregório, nunca houve um ambiente tão 
inóspito para implantação como no mu-
nicípio goiano. “Nunca encontrei resis-
tência igual a esta para instalar uma em-

presa”, disse, ao ser questionada se havia 
ingerência política. A executiva afirmou 
que não tem como comprovar, mas os 
acontecimentos que sucedem a protela-
ção da liberação de um alvará de funcio-
namento por parte da administração.

ECONOMIA
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Restaurante Popular demite 
funcionários por cenário obscuro 

A empresa responsável pela opera-
ção do Restaurante Popular do Morum-
bi, em Anápolis, comunicou que inicia-
rá o processo de demissão de todos os 

funcionários ligados à unidade. A de-
cisão ocorre após 12 dias de suspensão 
das atividades, sem retorno por parte 
da Prefeitura quanto à reativação do 

contrato ou previsão de retomada dos 
serviços. A empresa alega que entregou 
dentro do prazo as respostas formais so-
licitadas pela administração. Página 4

60 dias sem receber: 
estagiários da Prefeitura 

vivem cenário de incertezas
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No cardápio do domingo de 
Páscoa, já no fim da Semana 
Santa, o peixe costuma ocupar 
lugar de destaque na mesa dos 
brasileiros. A tradição, embo-
ra marcada pela religiosidade 
cristã, ultrapassa os rituais e 
se consolida como uma prá-
tica cultural que atravessa ge-
rações. Há muitas dicas para 
deixá-lo no ponto ideal para a 
celebração.

Almoço de 
Páscoa tem 
dica para ter 
peixe ideal

Estagiários contratados pela Prefeitura de Anápo-
lis em fevereiro denunciam que seguem há dois meses 
sem receber pagamento. Os relatos apontam que muitos 
deles iniciaram as atividades em secretarias municipais 
antes mesmo da formalização contratual, sob autoriza-
ção da então diretora jurídica da Assistência Social, Jor-
dana de Faria Pena, hoje titular da pasta. Mesmo após 
a assinatura dos contratos, os estudantes seguem sem 
repasse da bolsa-auxílio e relatam frustração com a falta 
de respostas da gestão. “Iniciei na Prefeitura no começo 
de fevereiro. Naquele momento, a Gerência de Projetos 
enfrentava um desafio da gestão anterior.”

Página 4

l Rua deve ser 
liberada só daqui 
três semanas após 

ponte cair
Pg. 14

l Administração 
prepara compra de 

remédios controlados 
para Saúde  

Pg. 15
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A Aurora Eadi foi à luta 
nesta quarta-feira (16) e, 
pela primeira vez, falou pu-
blicamente sobre a batalha 
que tem enfrentado há oito 
anos para meramente fazer 
cumprir uma licitação rea-
lizada pela Receita Federal, 
no longínquo 2018. Foram 
usados vários termos fortes, 
como ‘palhaçada’ e ‘moleca-
gem’ para definir a atuação 
da Prefeitura e do prefeito 
Márcio Corrêa (PL), a quem 
agora recai muita responsa-
bilidade.

Como todos os políticos, 

Corrêa tem ligações. E elas 
foram nominalmente apon-
tadas pelos representantes 
da empresa, que deixaram 

claro que a obstrução da ad-
ministração tem beneficiado 
um grupo econômico. A bola 
agora está com o prefeito.

painelpainelDMDM
Aurora expõe amarras da 

administração e coloca 
pressão em Márcio Corrêa

EMBATE PÚBLICO

Não vingou

Agora tem data

Novo comando

Ainda não veio

As articulações do PMB para ter 
uma nova direção em Anápolis não 
funcionaram. Houve dois grupos 
políticos cotados, de um advogado 
e outro de Jakson Charles (PSB). O 
vereador chegou a ouvir a proposta, 
mas descartou-a depois da contra-
partida solicitada pela sigla.

Oito dias depois de promover um 
evento para anunciar a requalificação 
do Centro, a Prefeitura enfim publi-
cou aviso com data para o edital que 
definirá as melhores propostas. O do-
cumento estará disponível na próxima 
terça-feira (22), e o concurso, na moda-
lidade melhor técnica, será aberto em 
24 de junho.

A coordenação do Serviço Móvel 
de Atendimento de Urgência (Samu) 
passou para as mãos de Vanessa Rosa, 
que foi candidata a vereadora no ano 
passado. Ela substitui Thiago Carrijo. 
Desde a chegada, ela promoveu mu-
danças na equipe, inclusive com a re-
moção de desafetos pretéritos. Outros 
servidores temem por mais trocas.

Esperava-se para o período que 
marcou os 100 dias da administração 
de Márcio Corrêa uma manifestação 
do ex-prefeito Roberto Naves (Repu-
blicanos), opositor da atual gestão. 
Ela ainda não aconteceu. A tendência, 
dizem aliados, é que ele aguarde mais 
tempo para fazer um posicionamen-
to. Também se concentra em cons-
truir candidatura a deputado federal.

O prefeito Márcio Corrêa se reu-
niu com dois vereadores da base 
que estavam insatisfeitos com a fal-
ta de espaço na gestão e acalmou 
os ânimos. Ambos são apoiadores 
mais antigos do chefe do executivo 
municipal e, nos bastidores, não es-
condiam críticas. Um deles chegou 
a dizer que usaria a tribuna para cri-
ticá-lo.

Corrêa, no entanto, já atendeu 
parte importante dos pedidos e am-
pliou o número de comissionados 
indicados por estes parlamentares 
para compor o quadro da Prefeitura.

Márcio Corrêa se acerta com dois 
vereadores e aplaca insatisfação na base

REDAÇÃO

O Governo de Goiás ofi-
cializou, nesta quarta-feira 
(16), a concessão do Com-
plexo Serra Dourada à ini-
ciativa privada. A empresa 
Construcap Engenharia e 
Comércio S/A assume, pelos 
próximos 35 anos, a gestão 
do Estádio Serra Dourada, 
do Ginásio Goiânia Arena e 
do Parque Poliesportivo. O 
investimento total previsto 
ao longo do contrato pode 
ultrapassar R$ 1 bilhão.

Durante solenidade, o 
governador Ronaldo Caiado 
destacou a importância das 
parcerias público-privadas 
para dar agilidade aos in-
vestimentos públicos. “Es-
tamos entregando o patri-
mônio do povo goiano para 
ser cuidado, modernizado e 
transformado em um espa-
ço digno de grandes eventos 
e da nossa gente. Essa con-
cessão é um marco que une 
responsabilidade fiscal com 
inovação na gestão”, afir-
mou.

Caiado também acres-
centou que Goiás viverá, a 
partir de agora, um novo 
tempo na gestão de espaços 
públicos e agradeceu o tra-
balho conjunto de vários ór-
gãos e unidades do governo, 
desde a concepção da par-

ceria até o leilão na Bolsa de 
Valores de São Paulo, em fe-
vereiro. “Agradeço especial-
mente ao vice-governador 
Daniel Vilela, que condu-
ziu todo esse processo com 
muita competência”, disse.

A Construcap deve reali-
zar um investimento de  R$ 
263 milhões nos três primei-
ros anos. O diretor-presi-
dente, Roberto Capobianco, 
garantiu que a empresa está 
preparada para o desafio. 
“Temos um compromisso 
com a história e com o fu-
turo. Vamos respeitar o le-
gado do Serra Dourada e, 
ao mesmo tempo, entregar 
um equipamento moderno, 
acessível e atrativo para os 
goianos e para o Brasil”.

PONTOS POSITIVOS
As autoridades presentes 

à solenidade destacaram os 
pontos positivos do modelo 
inédito adotado pelo Esta-
do. Para o vice-governador 
Daniel Vilela, a concessão 
não significa abdicar do 
bem público, mas garantir 
sua eficiência e longevi-
dade. “Estamos dando um 
passo responsável. É uma 
forma inteligente de permi-
tir que espaços como o Ser-
ra Dourada voltem a pulsar 
com vida, com esporte, cul-
tura e entretenimento”.

REFORMULAÇÃO
Assinada concessão do 

Complexo do estádio 
Serra Dourada 

Empresa vencedora de licitação assume 
Estádio Serra Dourada, Ginásio Goiânia Arena 

e Parque Poliesportivo

Governador Ronaldo Caiado assina contrato que oficializa novo modelo de 
gestão do Complexo Serra Dourada 

ROMULO CARVALHO
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EMILLY VIANA

Estagiários contratados pela 
Prefeitura de Anápolis em feve-
reiro denunciam que seguem 
há dois meses sem receber pa-
gamento. Os relatos apontam 
que muitos deles iniciaram as 
atividades em secretarias muni-
cipais antes mesmo da formali-
zação contratual, sob autoriza-
ção da então diretora jurídica 
da Assistência Social, Jordana 
de Faria Pena, hoje titular da 
pasta. Mesmo após a assinatura 
dos contratos, os estudantes se-
guem sem repasse da bolsa-au-
xílio e relatam frustração com a 
falta de respostas da gestão.

“Iniciei na Prefeitura no co-
meço de fevereiro. Naquele 
momento, a Gerência de Pro-
jetos enfrentava um desafio da 
gestão anterior: os estagiários 
não haviam recebido o salário 
de dezembro. Após dois meses, 
o valor foi pago. Mas o descaso 

começou ali. Os estagiários ope-
raram sem contrato. Depois, só 
com muito custo conseguimos 
regularizar os contratos, após o 
dia 10 de março. Os dias ante-
riores não serão pagos, foram 
negociados como folga”, denun-
ciou um estudante que atua na 
área da Assistência Social.

Ainda segundo os relatos, 
desde o fim de março há ques-
tionamentos recorrentes sobre 
o pagamento. “Sempre dizem 
‘na próxima semana’, mas esta-
mos em 16 de abril e ainda não 
vimos nada”, contou. 

A situação tem gerado im-
pacto direto na vida pessoal e 
acadêmica de diversos estu-
dantes. “Sem pagamento, traba-
lhando há dois meses, gastando 
com transporte e agora sem res-
posta. É desumano. A mensali-
dade da faculdade está atrasada 
e a prova é semana que vem”, 
relatou outro estudante da área 
da Educação. “Sem pagamento 

é impossível continuar com o 
estágio”, completou.

A empresa responsável por 
gerenciar o programa de está-
gio é a Recrutamento e Sele-
ção Brasil Ltda., vencedora de 
processo licitatório iniciado 
ainda na gestão de Roberto 
Naves (Republicanos). O con-
trato com valor global de R$ 5,5 
milhões foi assinado pela atual 
gestão em 5 de fevereiro des-
te ano e tem vigência até 31 de 
dezembro. O serviço prestado 
pela empresa compreende a 
operacionalização completa do 
programa de estágio na admi-
nistração municipal.

Segundo o portal da trans-
parência, a empresa declarou 
faturamento anual entre R$ 360 
mil e R$ 1,8 milhão — bem in-
ferior ao valor contratado em 
Anápolis. Embora o prefeito 
Márcio Corrêa (PL) tenha fei-
to críticas recorrentes à gestão 
anterior e apontado supostas 

irregularidades em contratos 
firmados por Roberto Naves, 
optou por manter a contrata-
ção da empresa realizada pela 
então secretária de Integração, 
Eerizania Freitas.

A reportagem do DM Aná-
polis entrou em contato com a 
Prefeitura e com a Recrutamen-

to e Seleção Brasil Ltda., solici-
tando nota oficial sobre a previ-
são de pagamento, os motivos 
do atraso e a situação contratual 
dos estagiários. Até o momento, 
não houve resposta.

Estagiários ouvidos afirmam 
que um grupo avalia entrar com 
ação judicial por danos morais.

www.dmanapolis.com.br

EMILLY VIANA 

A Prefeitura de Anápolis 
publicou no Diário Oficial 
do Município desta quar-
ta-feira (15) o anúncio de 
que o edital do concurso 
público para seleção de 
propostas de requalifica-
ção urbana do Centro será 
lançado na próxima terça-
-feira (22).

O documento define 
as regras do certame que 
escolherá três propostas 
técnicas e uma proposta 
estudantil para redesenhar 
parte da área central da ci-
dade, com foco em mobili-
dade, ocupação comercial 
e revitalização dos espaços 
públicos. A abertura das 
propostas está marcada 
para o dia 24 de junho, às 
9h, no Centro de Empre-
endedorismo, Inovação 
e Tecnologia de Anápolis 
(Ceitec), no bairro Jundiaí.

A publicação do edi-
tal ocorrerá 16 dias após o 
evento de pré-lançamento 
realizado pela Prefeitura 
no dia 7 de abril, na Pra-
ça Americano do Brasil. 
Na ocasião, a equipe da 
Secretaria Municipal de 

Habitação e Planejamen-
to Urbano anunciou que o 
documento seria disponi-
bilizado até o final daque-
la semana. Em outro mo-

mento, a data de 11 de abril 
também chegou a ser men-
cionada como previsão.

O edital estará disponí-
vel no site oficial da Pre-

feitura de Anápolis (www.
anapolis.go.gov.br), nos 
portais de compras públi-
cas e na sede do Centro Ad-
ministrativo, na Vila Santa-

na. O julgamento ocorrerá 
com base no critério de 
"melhor técnica", confor-
me previsto na nova Lei de 
Licitações.

A abertura das propostas está marcada para o dia 24 de junho, às 9h, no Centro de Empreendedorismo

Estagiários ouvidos afirmam que um grupo avalia entrar com ação 
judicial por danos morais

Anúncio oficial ocorre 16 dias após evento que apresentou o projeto e prometeu divulgação na mesma semana

Estudantes relatam prejuízos pessoais e falta de respostas da administração

Edital da requalificação do Centro 
será publicado na terça-feira (22)

Estagiários da Prefeitura de Anápolis 
denunciam dois meses sem pagamento

CRONOGRAMA
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O prefeito Márcio Corrêa 
(PL) solicitou nesta semana 
apoio da Agência Goiana de 
Infraestrutura e Transpor-
tes (Goinfra) para execução 
emergencial de obras em 
três pontes danificadas pelas 
fortes chuvas que atingiram 
o município na segunda-fei-
ra (14). Duas das estruturas 
estão na zona rural e uma na 
área urbana.

O pedido foi feito dire-
tamente ao presidente da 
Goinfra, Pedro Sales, em 
reunião ocorrida em Goiâ-
nia. De acordo com o prefei-
to, a documentação técnica 
será apresentada nesta quar-
ta-feira (17), com objetivo de 
viabilizar uma parceria ime-
diata com o governo estadu-
al. “A gente pediu uma par-
ceria, fomos bem recebidos, 
amanhã vamos apresentar 
os projetos, toda a documen-
tação, para que a gente possa 
fazer o reparo dessas pontes 
de forma emergencial”, de-

clarou Corrêa em vídeo pu-
blicado nas redes sociais.

A ponte que caiu em área 
urbana fica na Rua Anhan-
guera, via que conecta a 
Avenida Brasil ao bairro Vila 
Goiás. De acordo com a Se-
cretaria Municipal de Obras, 
equipes já estão no local 

para executar os reparos ne-
cessários. A previsão da Pre-
feitura é de que o tráfego seja 
liberado em até 20 dias.

Além da ação pontual, o 
chefe do Executivo voltou 
a destacar que a Prefeitura 
protocolou junto ao gover-
no federal, por meio do novo 

Programa de Aceleração do 
Crescimento (PAC), um con-
junto de projetos de macro-
drenagem e contenção de 
áreas de risco. O valor total 
dos projetos soma R$ 300 
milhões. Segundo Corrêa, foi 
o maior volume de propos-
tas da administração muni-

cipal inscrito no programa.
A cidade de Anápolis tem 

enfrentado sucessivos episó-
dios de alagamentos, queda 
de estruturas e pontos de 
risco associados à drenagem 
urbana nos últimos anos. Na 
atual temporada de chuvas, 
houve registro de vias dani-
ficadas, imóveis alagados e 
mortes provocadas por en-
xurradas — como o caso da 
motociclista arrastada na 
Rua 12, no bairro Antônio 
Fernandes, na última segun-
da-feira (14).

Corrêa afirmou que o 
problema é estrutural e re-
quer ações duradouras. “A 
drenagem de Anápolis pre-
cisa ser repensada. (...) Não 
podemos trabalhar nesse 
tema apenas no momento 
de comoção”, afirmou. Ele 
também citou alternativas 
sustentáveis, como soluções 
baseadas na natureza e im-
plantação de postos de re-
carga hídrica, como parte de 
um planejamento de longo 
prazo.

A ponte que caiu em área urbana fica na Rua Anhanguera, via que conecta a Avenida Brasil ao bairro Vila Goiás

EMILLY VIANA

A empresa responsável pela 
operação do Restaurante Popu-
lar do Morumbi, em Anápolis, 
comunicou que iniciará o pro-
cesso de demissão de todos os 
funcionários ligados à unidade. 
A decisão ocorre após 12 dias de 
suspensão das atividades, sem 
retorno por parte da Prefeitura 
quanto à reativação do contra-
to ou previsão de retomada dos 
serviços.

A empresa alega que entre-
gou dentro do prazo as respostas 
formais solicitadas pela admi-
nistração, mas que desde então 
não recebeu qualquer tipo de 
posicionamento, retorno técni-
co ou orientação da Secretaria 
Municipal de Assistência Social. 
A ausência de pagamento pelos 

serviços prestados também é 
apontada como fator determi-
nante para o encerramento das 
atividades.

A paralisação do restaurante 
foi anunciada no último dia 4 
pelo prefeito Márcio Corrêa (PL), 
que divulgou um vídeo nas re-
des sociais informando que uma 
fiscalização havia identificado 
descumprimentos contratuais 
por parte da empresa. Entre os 
apontamentos estavam o uso de 
suco em pó em vez de polpa, fa-
lhas no controle de temperatura 
dos alimentos, reaproveitamen-
to de refeições e a presença de 
produtos com validade vencida.

No primeiro dia após a para-
lisação, no entanto, as refeições 
continuaram sendo servidas em 
condições irregulares. Mesmo 
após a substituição do fornece-

dor, determinada pela Prefeitura 
na semana anterior, a comida foi 
entregue em caixas de isopor — 
algumas posicionadas na calça-
da — e transportada por um ve-
ículo fora dos padrões exigidos 
pela Anvisa. A unidade perma-
neceu fechada e o atendimento 
foi feito do lado de fora.

Além do Restaurante Po-
pular, a empresa também atua 
como fornecedora de carnes 
para a merenda escolar da rede 
municipal. Conforme noticiado 
anteriormente pelo DM Anápo-
lis, o fornecimento deste item 
foi interrompido após a empre-
sa cobrar um débito que estaria 
próximo de R$ 1 milhão. A Pre-
feitura nega a existência da dí-
vida e sustenta que a suspensão 
ocorreu por descumprimento 
contratual.

Estruturas foram danificadas após as fortes chuvas de segunda-feira (14); município registrou alagamentos e estruturas comprometidas

Após 12 dias de inatividade, empresa afirma que entregou a 
documentação solicitada, mas não recebeu retorno nem pagamento 
da Prefeitura após suspensão do contrato

Corrêa busca apoio da Goinfra
para reconstruir três pontes

Impasse com gestão leva 
à demissão em massa no 
Restaurante Popular do 

bairro Morumbi

CHUVA FORTE
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“O trabalho dignifica o homem”

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

A frase que dá título a este 
artigo, embora já anuncia-
da por muitos, a todo tem-
po, mundo afora, credito-a 
ao economista e sociólogo 
Max Weber (1.864–1.920), 
um estudioso emérito que 
pesquisou muito antes de 
escrever sua obra maior 
que foi “A Ética Protestan-
te e o Capitalismo”, onde 
pontificou o conceito de 
que o que cria progresso é 
o trabalho e este dignifica o 
homem. A falta de ação ou 
trabalho do homem leva-
-o a se perder na pobreza, 
eternamente. Faltou, en-
tão, na minha concepção, 
emendar a frase que ficaria 

mais completa: O Trabalho 
Dignifica o Homem e o tira 
da pobreza.

Weber pesquisou dados 
na Alemanha, sua terra 
natal, nos EUA e Inglaterra 
e percebeu uma caracte-
rística interessante entre 
a posição econômica das 
pessoas e as religiões que 
professavam. As religiões 
que pregavam a evolução 
da pessoa humana como 
forma de abandonar a po-
breza, preparar, trabalhar, 
ganhar dinheiro, poupar, 
ficar rico ou melhorar de 
vida tinham os povos mais 
bem sucedidos; já as que 
pregavam o desapego às 
coisas ou bens materiais 
como forma de atingir a 
plenitude nos céus, tinham 
os povos mais pobres.

Foi este conceito apli-
cado ao povo chinês que 
possibilitou à China, se 
tornar na segunda maior 
economia do mundo em 
pouco mais de 40 anos, 
fato que, no momento atu-
al (abril/2025), possibili-
ta aquele país encarar de 
igual para igual a potência 
maior dos últimos 80 anos, 
os EUA, que insiste em mu-
dar as regras comerciais 
internacionais vigentes via 
taxação desajustada. Isto 

iniciou pelo chamado do 
seu então líder maior Deng 
Xiaoping (1905-1997), ao 
convocar o povo chinês, no 
início dos anos 90, século 
XX, com um novo discurso 
que pregava: Trabalhai e 
enriquecei-vos. Nada erra-
do nisto.

Sim, Karl Marx que pre-
gava uma revolução e uma 
luta de classes armada 
para mudar a sociedade e 
acabar com as injustiças 
sociais reinantes de então, 
errou feio e concorreu para 
piorar o mundo com suas 
ideias. Afinal, preparar o 
povo para o progresso pes-
soal, sempre foi e será, a 
maneira mais eficiente de 
eliminar a pobreza. E isto 
é missão de líderes verda-
deiros como foi feito na 
China. Xiaoping promoveu 
reformas econômicas que 
denominou de socialismo 
de mercado nos moldes 
capitalistas, abriu a econo-
mia para o capital estran-
geiro, investiu pesado em 
educação, fato que atraiu 
vultuosos recursos que fo-
ram aplicados em novas 
fábricas, infraestrutura e 
investimentos. Saíram da 
pobreza!

Enquanto isto, por aqui, 
neste mesmo tempo que 

coincide com o período 
pós Constituição de 1988, 
as ações dos nossos gover-
nantes sociais democratas, 
todos eles, consistiu em 
apenas aumentar impos-
tos sobre tudo que o país e 
a nação produzia e produz 
resultando num aumento 
de carga tributária que era 
de 21% (1.988) para 33% 
(2.025) do PIB, no que vai 
se confirmando que tere-
mos o maior IVA do plane-
ta terra, de 27 a 28% do PIB 
com a necessária e urgente 
Reforma Tributária brasi-
leira em andamento.

O gargalo nosso estará 
em como produzir e com-
petir mundo afora com 
tamanha carga tributária? 
Impossível! Seremos inva-
didos por produtos chine-
ses 50 por cento mais ba-
ratos? Se não houver uma 
taxação maior, sim! Tam-
bém, invadidos por produ-
tos produzidos no vizinho 
Paraguai, onde o IVA é de, 
apenas, 10 por cento? Tam-
bém possível! Fecharemos 
as portas de nossas poucas 
indústrias ainda sobrevi-
ventes? Poderá acontecer! 
E nosso futuro?  Imprevisí-
vel! Apesar disto, é preciso 
reconhecer que temos um 
povo empreendedor que 

querem, sim, empreender 
e dar um basta na pobreza. 
Afinal, já são mais de 20 mi-
lhões de micro e pequenas 
empresas em nosso país. 
Porém, sobre elas também 
recairão a enorme carga 
tributária. Poucas chances 
de sucesso maior.

Passa da hora dos nossos 
governantes – todos - faze-
rem o dever de casa e dimi-
nuir o tamanho do estado 
brasileiro que devora, com 
avidez, tudo quanto é pos-
sível arrecadar de tributos, 
endividam o país com gas-
tos excessivos e, com isto, 
geram inflação que solapa 
o poder aquisitivo dos po-
bres, aumentam os juros 
que impossibilitam inves-
timentos produtivos, resul-
tando que a pobreza só au-
mentará, numa crueldade 
brutal! É hora, também, de 
liberar o povo para o tra-
balho que gera riqueza, até 
porque isto é fator de digni-
dade humana. É hora, sim, 
de possibilitar que nosso 
povo tenha dignidade de 
trabalhar e desenvolver sua 
família com seus próprios 
méritos. Porém, enquanto 
não aparecer um líder bra-
sileiro verdadeiro, só posso 
me contentar em ficar triste 
com o que assisto. Atônito!

Caso Bruno Henrique amplia 
suspeita de manipulação de jogos

Folhapress

Comunicações simila-
res de três operadoras de 
apostas concorrentes re-
forçaram as suspeitas de 
manipulação de mercado 
de cartões, ou "spot-fi-
xing", segundo o inquérito 
da Polícia Federal que re-
sultou no indiciamento do 
atacante Bruno Henrique, 
do Flamengo, na última se-
gunda-feira, 14.

O órgão também afir-
mou que duas empresas de 
integridade esportiva con-
cluíram pela mesma análi-
se de suspeita de fraude na 
partida em que o jogador 
atuou. Um destes relatórios 
contou que causou preo-
cupação, do ponto de vista 
da integridade, o volume 
de apostas para que Bru-
no Henrique recebesse um 
cartão.

Questionada, a asses-
soria de Bruno Henrique 

informou que não vai se 
manifestar. A reportagem 
não conseguiu contato 
com os familiares dele, 
também indiciados. Outra 
teria relatado a ocorrência 
de nove apostas do valor 
máximo nesse quesito em 
aproximadamente três ho-
ras, sendo a maioria destas 
oriunda de contas recém-
-criadas.

A localização dos apos-
tadores também chamou a 
atenção da operadora pela 
grande concentração de 
apostas sediadas em Belo 
Horizonte, cidade de Bru-
no Henrique. De acordo 
com uma das operadoras, 
98% das apostas do merca-
do de cartões foram dire-
cionadas ao atleta, o que a 
fez, pela suspeita de mani-

pulação, suspender a oferta 
desse mercado um dia an-
tes do jogo.

Uma delas teria ofereci-
do a probabilidade de 32% 
de sucesso de Bruno rece-
ber um cartão na partida, 
considerando o recebi-
mento, até aquele momen-
to, de sete cartões amarelos 
pelo atleta nas 38 partidas 
anteriores disputadas. "As-

pectos lógicos não pode-
riam explicar o anormal in-
teresse dos apostadores no 
recebimento de cartão por 
Bruno Henrique", afirma o 
documento.

O relatório apontou para 
a hipótese de conhecimen-
to prévio dos apostadores 
no recebimento de cartões 
pelo atleta, "o que também 
pressupõe, nessa ótica, a 
participação do mesmo e 
sua vinculação direta ou 
indireta com os apostado-
res".

Ainda segundo a po-
lícia, uma das empresas 
suspendeu o pagamento 
dos prêmios em virtude da 
suspeita de fraude, no pós-
-jogo e dias subsequentes, 
chegando em alguns casos 
até a meses depois, com 
diversas conversas sobre o 
tema.

A PF obteve conversas 
entre o jogador e o seu ir-
mão, Wander Nunes Pin-
to Junior, que apontaram 
para uma suposta combi-
nação para o recebimento 
de cartão amarelo, na par-
tida contra o Santos, no iní-
cio de novembro de 2023, 
pelo Campeonato Brasi-
leiro, para obter lucro em 
apostas.

Comunicações similares 
de três operadoras de 
apostas concorrentes 
reforçaram as suspeitas 
de manipulação do 
mercado de cartões no 
futebol

Investigação da Polícia Federal resultou no indiciamento do atacante Bruno Henrique, do Flamengo



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 17  DE ABRIL17  DE ABRIL DE 2025 DE 2025 6QUINTA E SEXTAQUINTA E SEXTA--FEIRA, FEIRA, 17 E 18 DE ABRIL 17 E 18 DE ABRIL DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 07 DE ABRIL 07 DE ABRIL DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 31 DE MARÇO 31 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 6
45 ANOS

STF tem maioria a 
favor de nova prisão 
de Daniel Silveira

Vietnã abre o mercado 
para produtores de 
carne bovina brasileira

Decisão segue voto do relator, ministro Alexandre 
de Moraes, que apontou violações das condições do 
livramento condicional

Daniel Silveira deverá cumprir pena em regime semiaberto
Redação

 
O Supremo Tribunal Fe-

deral (STF) formou maio-
ria para manter preso o ex-
-deputado Daniel Silveira. 
A decisão foi tomada após 
o relator do caso, ministro 
Alexandre de Moraes, rea-
firmar que Silveira violou 
diversas condições impostas 
para a concessão do livra-
mento condicional.

Concedido em 20 de de-
zembro de 2024, o benefício 
previa regras como recolhi-
mento noturno, proibição 
de posse de arma de fogo, 
uso de tornozeleira eletrôni-
ca, e não comparecimento a 
eventos públicos. Segundo o 
relator, as violações começa-
ram logo nos primeiros dias 
de liberdade.

O placar está em sete a 
zero pela condenação. Res-

tam ainda os votos de Nunes 
Marques, André Mendonça, 
Luiz Fux e Gilmar Mendes.

No voto apresentado ao 
plenário virtual, Moraes afir-
mou que o ex-parlamentar 
descumpriu as condições fi-
xadas em diversas oportuni-
dades e que não apresentou 
qualquer argumentação mi-
nimamente plausível para 
tal, seja por meio de sua de-
fesa técnica, seja durante a 
audiência de justificação.

O ministro destacou que, 
em 22 de dezembro, Silvei-
ra retornou à residência às 
2h10, mais de quatro horas 
após o limite fixado para o 
recolhimento. Além disso, 
passou mais de dez horas 
fora de casa naquele domin-
go, frequentando, entre ou-
tros locais, um shopping em 
Petrópolis (RJ).

Redação

Em visita oficial ao Vietnã 
na semana passada, o presi-
dente Lula anunciou a aber-
tura do mercado vietnamita 
para a carne bovina brasi-
leira. O país emergente no 
sudeste asiático conta com 
uma população de mais de 
100 milhões de habitantes.

 "Estamos empenhados 
em fortalecer o comércio 
de produtos agropecuários 
com o Vietnã, e a presença 
do presidente Lula foi cru-
cial para essa reabertura", 
declarou o ministro da Agri-
cultura, Carlos Fávaro. O 
Vietnã já se destaca como o 
quarto principal destino das 
exportações agropecuárias 
brasileiras em 2025, atrás 
apenas de China, União Eu-
ropeia e Estados Unidos.

O Vietnã importa aproxi-

madamente 300 mil tonela-
das de carne bovina anual-
mente e considera o Brasil 
seu principal parceiro co-
mercial na América Latina. 
Sua culinária prioriza cortes 
considerados pouco tradi-
cionais no Brasil, o que evita 
uma concorrência excessiva 
entre os dois países.

De acordo com o pre-
sidente Lula, o objetivo a 
longo prazo do acordo é, 
com essa abertura, tornar 
o Vietnã "uma plataforma 
de exportação para o Su-
deste Asiático". O governo 
ainda espera avançar com 
novos acordos de colabora-
ção para a produção de café, 
item exportado pelos dois 
países e que hoje enfrenta 
obstáculos para produção 
diante dos efeitos da crise 
climática.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.

SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 21 DE FEVEREIRO 21 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.

SEGUNDASEGUNDA--FEIRA, FEIRA, 17 DE FEVEREIRO 17 DE FEVEREIRO DE 2025DE 20256 DM

Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia
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Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 

Espera-se que o programa aprovado há pouco, pelo 
governo federal, não seja mais um ‘fardo’ nas costas do 
pobre trabalhador brasileiro. O programa ‘Crédito do 
Trabalhador’ já movimentou mais de R$ 2 bilhões desde 
que foi lançado, na semana passada. O trabalhador 
brasileiro, lógico, só faz uso dele, porque precisa quitar 
dívidas passadas, impossíveis de serem quitadas, com 
a atual política econômica do governo federal. É fato 
que o brasileiro já está deveras endividado, ainda mais 
agora com a ‘legalização’ das apostas onlines no Brasil. 
Se o governo federal criou o programa para envidividar 
anda mais o trabalhador, agiu de má fé. É esperar para 
ver o que vai acontecer. A verdade é que o brasileiro 
nunca esteve tão mal economicamente...

lA violência só cresce no Brasil e o governo federal até 
agora não conseguiu uma política nacional contra a 
criminalidade. O fato é que o crime organizado faz das 
autoridades 'gato e sapato', longe de uma solução.
l O Grupo URBS expandiu suas parcerias para 

Uberlândia, Minas Gerais. A Abrantes Imobiliária, que 
tem quatro unidades na cidade, passou a ser parceira 
da empresa goiana e se tornou Abrantes by URBS.
lPesquisas revelam que os jovens estão bebendo 

cada vez mais cedo. O que torna, lógico, um grande 
problema social. Jovens na bebida e não nas escolas.
lAlguns estados vão aumentar o ICMS dos produtos 

importados. A Shein será impactada com força total.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, 

mas Deus é a força do meu coração e a minha 
herança para sempre’. - Salmos 73:26

Crédito não pode ser 
só para endividar os 

trabalhadores

Carestia
O governo Lula vê hoje, 
segunda-feira, mais um 
reajuste em seu governo. 
Os remédios, que já são 
caros, aumentam em 6%. 
Na verdade, nas farmácias, 
sobem mais de 15%.

Viagem 
O pior é que Lula não 
deve estar no Brasil quando 
os remédios subirem. Está 
de viagem ao Japão. Bem, 
a a carestia acabando 
com a sua gestão. 

Recessão
Com Trump no governo, os 
EUA começam a viver um 
período de recessão. Tudo 
o que os americanos não 
querem por agora.

Luto
O jornalismo goiano perde 
o talento de Caio Jacobson, 
que morreu no último 
sábado, aos 75 anos. 

Carestia
Com a carestia no preço 
do café, tem muita gente 
moendo o grão em casa 
e vendendo o produto. 
Além de ganhar uns 
trocado, ainda economiza 
na produção do café 
que consome.

Complicado...
Em muitas avenidas, a 
iluminação continua mesmo 
depois da madrugada, isto 
é, durante todo o dia. E o 
dinheiro gasto com isto?!!

Pode?!!
Brincadeira, né. O PL 
quer lançar a condenada 
que pichou a estátua da 
Justiça e tentou contra a 
democracia no Brasil.

Piada
A ideia é lançá-la candidata 
a deputada federal. Já tem 
até o nome-batismo de 
campanha: ‘Débora do 
Batom!’ É por isso 
que o Brasil não vai para 
frente... Nunca.

‘NO CASO DO BRASIL, NÓS VAMOS RECORRER À ORGANIZAÇÃO MUNDIAL DO COMÉRCIO E, SE NÃO TIVER RESULTADO, A GENTE VAI UTILIZAR OS INSTRUMENTOS QUE NÓS 
TEMOS QUE É A RECIPROCIDADE E TAXAR OS PRODUTOS AMERICANOS. É ISSO QUE NÓS VAMOS FAZER. ESPERO QUE O JAPÃO FAÇA O MESMO. ESPERO QUE O JAPÃO POSSA 

RECORRER À OMC, MAS É UMA DECISÃO SOBERANA DO GOVERNO JAPONÊS EM QUE EU NÃO POSSO DAR PALPITE’, PRESIDENTE LULA

O encontro de duas lideranças  
No registro, o encontro de 
duas lideranças políticas: Lucas 
Medina e o ex-deputado federal 
Barbosa Neto, um grande 
articulador político em Goiás. 
O registro aconteceu durante 
um encontro casual, na Capital 
Federal. É bom dizer, que 
Barbosa Neto fez um bom trabalho como parlamentar em 
Brasília, onde mantém boas raízes, também.

Goiás lamenta a morte de Lambão   
Reginaldo Barbosa, conhecido, 
também, como Lambão, faleceu na 
última semana. Para o advogado 
Edilberto de Castro, Lambão era 
‘uma alma vibrante que partiu 
jovem demais, deixando um vazio 
imenso em nossos corações. 
Lambão era a própria encarnação 
da alegria’. Apaixonado pelo 
samba de Tim Maia, Lambão era 
um amante fervoroso do Carnaval, 
onde sua energia contagiante ‘transformava qualquer folia 
em um espetáculo de vida’. Reginaldo, se dedicou ao PT, 
considerado para ele, como ‘uma família’. 

Lula homenageia 
cacique Raoni em
visita ao Xingu
Líder indígena criticou a possível exploração de 
petróleo na Margem Equatorial, no Amapá

redação
 
Em uma visita histórica 

à Aldeia Piaraçu, na Ter-
ra Indígena Capoto-Jarina 
(MT), o presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva se reu-
niu na sexta-feira (4) com 
o cacique Raoni Metukti-
re, do povo Kayapó. Reco-
nhecido mundialmente 
por sua atuação em defesa 
dos povos originários e do 
meio ambiente, Raoni, de 
93 anos, foi condecorado 
com a Grã-Cruz da Ordem 
Nacional do Mérito, maior 
honraria do Estado brasi-
leiro.

“Raoni é uma liderança 
que inspira paz, sabedo-
ria ancestral e profundo 
conhecimento da terra. 
Por isso, é admirado por 
pessoas de todo o mundo”, 
afirmou Lula durante a ce-
rimônia.

O encontro reuniu tam-
bém outros caciques do 
Parque Nacional do Xingu. 
Lula destacou que seu go-
verno respeita os direitos 
indígenas e está empenha-
do em ouvi-los e imple-
mentar soluções concretas 
para suas demandas.

“Hoje é um dia de ho-
menagem, mas também de 
escuta. Nosso governo tra-
balha dia e noite para asse-

gurar os direitos indígenas”, 
disse.

Em seu discurso, Raoni 
agradeceu o reconheci-
mento e pediu ao presi-
dente que pense em um 
sucessor comprometido 
com a causa indígena. O lí-
der aproveitou para criticar 
a possível exploração de 
petróleo na Margem Equa-
torial, no Amapá, alertando 
sobre os riscos espirituais e 
ambientais da iniciativa.

“Recebi mensagens dos 
espíritos alertando para os 
perigos dessa exploração. 
Precisamos cuidar da Ter-
ra”, declarou Raoni, tam-
bém pajé.

A ministra dos Povos 
Indígenas, Sônia Guajaja-
ra, destacou os avanços do 
atual governo na demar-
cação de terras. Segundo 
ela, já foram assinadas 13 
decretações e emitidas 11 
portarias declaratórias.

O convite à visita foi fei-
to no mês passado, quando 
lideranças indígenas se en-
contraram com Lula no Pa-
lácio da Alvorada. O Parque 
Nacional do Xingu abriga 
mais de 5,5 mil indígenas 
de 16 etnias, em uma área 
de 2,6 milhões de hectares 
entre o Cerrado e a Amazô-
nia.

Presidente e o líder indígena Raoni, durante encontro no Xingu

Milhares de indígenas 
acampam em Brasília 
pelo direito à terra
redação

 
A 21ª edição do Acam-

pamento Terra Livre (ATL) 
recebeu, ontem (6), em 
Brasília, milhares de indí-
genas de todas as regiões 
do país em defesa da de-
marcação dos seus territó-
rios. São esperadas cerca 
de 10 mil indígenas com 
previsão de atos e pro-
gramações entre 7 e 11 de 
abril.

No acampamento, em 
meio ao comércio do arte-

sanato indígena, o portu-
guês se mistura com outras 
das 274 línguas indígenas 
do Brasil, na maior mobili-
zação anual dos povos ori-
ginários brasileiros. 

A indígena Andrea 
Nukini, de 44 anos, levou 
quatro dias e quatro noi-
tes viajando de ônibus da 
aldeia do povo Nukini, no 
município de Mancio Lima 
(AC), até Brasília. Segundo 
ela, a falta de demarcação 
obriga os povos a se man-
terem mobilizados.

A anistia aos envolvidos nas manifestações de oito 
de janeiro de 2023 não recebeu o aval da população 
brasileira. Pelo jeito, em nenhum momento. Uma pesquisa 
realizada pelo Instituto Quaest, em nível nacional, mostra 
que 56% dos entrevistados são contra esse artíficio. 
É preciso levar em conta a maioria das manifestações 
populares. Apenas 34%, 34% se manifestaram a favor da 
libertação e da não punição dos acusados. O resultado 
revela, também, uam certa politização da população 
brasileira em relação aos desmandos e excesssos que 
podem comprometer a democracia brasileira. Mais, o 
restante dos brasileiros pesquisados, 10%, disse que 
não sabe opinar. Não quer dizer que esse percentual 
concorde com a anistia aos considerados criminosos e 
já condenados pelo Supremo Tribunal Federal (STF). O 
ato realizado ontem não revelou grande força daqueles 
que defendem o fim da punição. Equivale que o cidadão 
brasileiro tem consciência e não deseja retrocesso 
daqueles que pregam o fim do regime democrático pelo 
volta dos militares ao poder.  

lO médico dermatologista Domingos 
Sávio Coelho (foto) participou do 2º 
Congresso Internacional de Tricologia e 
Transplante Capilar. Domingos Sávio falou 
sobre ‘Transplante Capilar de Excelência, 
a Experiência do Paciente até o Resultado 
Final’. O evento aconteceu em São Paulo, 
no Centro de Convenções Frei Caneca.
lA Medicina, a Ciência, andam preguiçosas. Aumenta e 

muito o número de nfartados, com AVC, com trombose, 
depois da Covid, e nenhuma explicação sobre isso...
lQuem vai à Feira Hippie fica até com dó. Na verdade, 

jogada às moscas. Poucos consumidores no local.
lLula não conseguiu conter o crime organizado no Brasil. 
l’Não se amoldem ao padrão deste mundo, mas 

transformem-se pela renovação da sua mente, para 
que sejam capazes de experimentar e comprovar a boa, 
agradável e perfeita vontade de Deus’. -  Romanos 12:2

Quaest: Brasil não quer 
anistia à manifestantes 

de oito de janeiro
Economia
Colocam o ministro da 
Economia, Fernando Haddad 
(foto), como o sucessor do 
espólio político-eleitoral 
do presidente Lula. Só que 
Fernando Haddad não 
conseguiu recuperar a 
economia do Brasil. 
Muito pelo contrário.

Errado
Na última pesquisa 
Quaest, mais da metade 
dos eleitores, disse que a 
economia no Brasil está 
no ‘caminho errado’. Aliás, 
Haddad não manda na 
economia brasileira. 

Cartilha 
E quem manda?!! Manda 
hoje o presidente do Banco 
Central do Brasil (Bacen), 
Gabriel Galípolo, que 
parece seguir a cartilha  
de Campos Neto. 

Motivo 
Elon Musk corre o risco  
de repetir o que aconteceu 
com Steve Jobs num 
momento de sua carreira.  
Foi afastado da Apple. 
Motivo: Musk tem 
apresentado resultados 
negativos em 
seus negócios. 
 
Negativo
A Tesla, uma de suas 
primeiras empresas, 
apresenta hoje resultado 
negativo em vendas e, 
também, em reputação 
de empreendimento  
com o Cybertruck. 

Trabalho
Mal a chuva foi embora, o 
calor já entra derretendo e 
deixando as pessoas mais 
‘moles’. Perde com isso o 
rendimento do trabalho. 

Carestia
Nenhuma reação de queda 
no preço do café. No Brasil, 
a especulação é quem 
manda mesmo. Como 
se diz, saudade das 
‘patrulhas do Sarney’.

Demais
Pelo jeito, a Limpa Gyn não 
está dando conta do recado 
e não está conseguindo 
limpar Goiânia. A reclamação 
tem sido muito grande.  

‘ESTOU SABENDO QUE, NA FOZ DO AMAZONAS, O SENHOR ESTÁ PENSANDO NO PETRÓLEO QUE TEM LÁ DEBAIXO DO MAR. EU PENSO QUE NÃO [DEVERIA EXPLORAR]. 
PORQUE ESSAS COISAS, DA FORMA COMO ESTÃO, GARANTEM QUE A GENTE TENHA UM MEIO AMBIENTE, A TERRA COM MENOS POLUIÇÃO E MENOS AQUECIMENTO’, 

CACIQUE RAONI, AO PRESIDENTE LULA, SOBRE A IDEIA DE PROSPECTAR A REGIÃO AMAZÔNICA

Seminários para os donos de bares  
O Sindicato dos Bares e 
Restaurantes de Goiânia 
(Sindibares) e a Prefeitura de 
Goiânia resolveram trabalhar 
juntos. Os dois realizam 
amanhã seminário aos donos 
de bares e restaurantes da 
Capital. A ação é para esclarecer 
todas, todas, as exigências legais para a operação regular 
dos estabelecimentos, garantindo que evitem problemas 
com futuras fiscalizações e possíveis interdições. Durante 
o seminário, especialistas e representantes dos diversos 
órgãos municipais, vão abordar temas como licenciamento, 
alvarás de funcionamento, Código de Posturas do município 
incluindo sobre a questão das mesas em calçadas, Parklets, 
normas sanitárias, segurança e demais regulamentações.

Talles: saída do RRF e 
adesão ao Propag devem 
ocorrer no mês de maio
Líder do Governo destaca que mudança permite 
revisão das condições de amortização da dívida

Redação
 
A base do governador 

Ronaldo Caiado (UB) na 
Assembleia Legislativa 
de Goiás (Alego) trabalha 
com a expectativa de que, 
até o início de maio, sejam 
encaminhados ao Legis-
lativo dois projetos de lei: 
um prevendo a saída for-
mal do Regime de Recu-
peração Fiscal (RRF) e ou-
tro tratando da adesão ao 
novo Programa de Pleno 
Pagamento de Dívidas dos 
Estados (Propag). A infor-
mação foi confirmada pelo 
líder do Governo, deputa-
do Talles Barreto (UB).

Segundo o parlamen-
tar, a transição está sendo 
analisada pela Secretaria 
de Economia, comandada 
por Sérvulo Freire. “É uma 
mudança simples, na mi-
nha visão, a saída do RRF 
e a adesão ao Propag. Mas 
temos que ver o que está 

nessa regulamentação”, 
ponderou Talles. A esti-
mativa é que, dentro de 20 
dias, a equipe técnica da 
secretaria conclua os pa-
receres necessários para 
que os projetos comecem 
a tramitar.

O desligamento do RRF 
deverá incluir um crono-
grama elaborado em con-
junto com a Secretaria do 
Tesouro Nacional (STN), 
indicando a data de saí-
da definitiva do regime. 
A nova adesão ao Propag 
prevê, além da revisão das 
condições de amortização 
da dívida, a possibilida-
de de utilização de ativos 
— como imóveis e crédi-
tos da dívida ativa — para 
abater até 20% do débito. 
Em Goiás, o governo deve 
optar por ceder créditos da 
dívida ativa recuperável, o 
que pode representar R$ 
3,2 bilhões.

Ex-prefeito Rogério
Cruz abraça nova profissão: 
treinador de comunicação
Redação

 
Fora da Prefeitura de 

Goiânia desde que encer-
rou seu mandato, Rogério 
Cruz (PRD) anunciou que 
vai abrir um escritório de 
consultoria com foco em 
administração privada, 
mentoria e palestras. O 
pastor licenciado da Igreja 
Universal de Deus diz que 
usará a sua "experiência 
na comunicação" para for-
talecer negócios de futuros 
clientes.

Rogério Cruz saiu da 
prefeitura com apenas 17% 
de aprovação, de acordo 
com pesquisa realizada 
pela Genial/Quaest em 
setembro de 2024. Nas ur-
nas, o então prefeito e can-
didato à reeleição ficou no 

penúltimo lugar, com 21,6 
mil votos, à frente apenas 
do Professor Pantaleão. 
Alega experiência não usa-
da em uma área que esca-
lou seis titulares sem, no 
entanto, resolver sua crise 
de imagem com a popula-
ção.

Com um rombo de mais 
de R$ 4 bilhões na gestão, 
sucateamento da educa-
ção, saúde, infraestrutura 
e até atrasos no pagamen-
to de servidores, talvez o 
futuro treinador “venda” 
mentoria de como manter 
o apoio político em meio 
ao caos para evitar o impe-
achment. O único suces-
so de Cruz foi conseguir a 
proeza de vencer os quatro 
anos de mandato. 

Talles Barreto: Goiás ajusta economia com austeridade e não terá 
problema de deixar RRF

Hoje, o artista goiano Silvio Soũls faz 
um espetáculo intimista no Instituto 
Mafuá, em Santa Teresinha, na 
Bahia. Durante o show, o cantor vai 
analisar algumas músicas do disco 
‘Poemas em Canções’ e de como 
foi o processo criativo das letras e 
melodias, além de compartilhar a 
trajetória de músico e cantor com 
deficiência. A apresentação começou 
ontem, com uma grande presença 
de público. O show gratuito, que é 
aberto ao público, integra o Programa 
de Intercâmbio Cultural, promovido pelo MinC e pela 
Funarte em 2024, com recursos do Fundo Nacional da 
Cultura (FNC), que visa fomentar a circulação de artistas 
e produções culturais entre as cinco regiões do Brasil e 
também para o exterior. Silvio é vocalista do Sr. Souls, 
uma banda formada por 3 pessoas com deficiência (PCDs) 
e milita contra o capacitismo cultural. Silvio Souls tem se 
apresentado em vários estados brasileiros, sempre com 
uma proposta de instigar o seu público a uma reflexão, 
sempre contra o capacitismo cultural. Segundo o músico, 
o público tem entendido bem a sua proposta.

Os colaboradores do Órion Business & Health Complex 
receberam treinamento para melhor atendimento ao 
público com transtorno do espectro autista (TEA) e suas 
famílias. A psiquiatra Thaissa Matias Diniz, que atende no 
centro clínico do complexo, e a fonoaudióloga Estefany 
de Oliveira, integrante da ONG Anchor, treinaram todo o 
público interno.

Virou moda. Todo artista que rompe contrato com a 
Globo quer justificar de uma forma ou de outra. Sempre 
culpando a emissora. Desfazer contratos é normal.

A Meta e o Google lutam nos EUA para um 
desmembramento de suas house empresas. Isto é, ao 
invés de uma empresa, as duas se dividem de acordo com 
os serviços que prestam..

‘Eu disse essas coisas para que em mim vocês tenham paz. 
Neste mundo vocês terão aflições; contudo, tenham 
ânimo! Eu venci o mundo’. - João 16:33

Goiano mostra
na Bahia canções

contra o capacitismo

Conecta
O Grupo OLX anunciou 
a 12ª edição do Conecta 
Imobi, maior e principal 
evento do mercado 
imobiliário da América 
Latina, que acontecerá nos 
dias 3 e 4 de setembro em 
um novo local, o São Paulo 
Expo, na capital paulista. 

Cinco mil
O encontro deve reunir 
mais de 5 mil profissionais 
do setor, incluindo 
associações, imobiliárias, 
incorporadoras e corretores 
de imóveis. Em 2024, 
a região Centro-Oeste 
correspondeu a 7,76% do 
público do evento, com 
Goiás sendo o principal 
representante, seguido 
do Distrito Federal e Mato 
Grosso.

Ingressos
A edição de 2025 contará 
com feira de negócios e 
espaço gastronômico e 
palestras sobre as principais 
tendências e inovações do 
setor. Os ingressos estão à 
venda no site oficial.

Carestia
A Argentina está lutando 
para acabar com a inflação. 
O Brasil está do lado 
oposto. Lutando para a 
inflação ficar cada vez 
maior.

Viagem
Nessa luta, o presidente 
argentino, Javier Milei, está 
empenhando. Já por aqui, 
o presidente Lula parece 
estar preparando mais uma 
viagem internacional. 

Derrubado
A Câmara Municipal de 
Goiânia derrubou veto do 
então prefeito Rogério 
Cruz ao projeto de lei da 
vereadora Kátia Maria (PT) 
que reconhece o Rio Meia 
Ponte como uma entidade 
viva com direitos legais. 

Favoráveis
A decisão teve ampla 
maioria: foram 24 votos 
favoráveis, incluindo os da 
bancada do PL e do líder 
do atual prefeito Sandro 
Mabel.

Perdido I
A verdade é que, na 
senilidade, e sem um plano 
de governo, Donald Trump 
tem dado tiros para todos 
os lados. Em todos, com 
reações negativas.

‘EM MATÉRIA EXTRADICIONAL, É PACÍFICO O ENTENDIMENTO DO SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL NO SENTIDO DA EXIGIBILIDADE DA RECIPROCIDADE PELO PAÍS 
REQUERENTE, SENDO QUE, A AUSÊNCIA DESTE REQUISITO OBSTA O PRÓPRIO SEGUIMENTO DO PEDIDO’, MINISTRO ALEXANDRE DE MORAES, CONTRARIADO COM A 

ESPANHA, EM NEGAR PEDIDO DE EXTRADIÇÃO DE OSWALDO EUSTÁQUIO

Procissão no calendário oficial 
O deputado estadual Antônio Gomide (PT) apresentou 
projeto de lei para inclusão da Procissão dos Penitentes, 
também, conhecida como ‘Procissão das Almas’ no calendário 
de eventos culturais e religiosos de Goiás. Realizada 
anualmente na Quinta-Feira Santa, por volta das 23h30, 
na Cidade de Goiás, a celebração foi reconhecida como 
patrimônio cultural imaterial, em razão de sua importância 
histórica, religiosa e simbólica, remontando ao período 
colonial e ao ciclo do ouro. Em Goiás, a festividade é 
conhecida como a Procissão do Fogaréu e acontece hoje, na 
antiga capital de Goiás.

Semana Santa na Sagrada Família
As encenações da Semana Santa no Santuário Basílica 
Sagrada Família, em Goiânia, neste ano vêm com  abordagem 
diferente, ‘explorando o ponto de vista de Jesus em primeira 
pessoa, revelando como Ele pode ter se sentido em cada 
etapa de sua Paixão e Ressurreição por nós - diferente 
das edições anteriores que narravam a história de forma 
tradicional’. As apresentações acontecerão em dois dias, 
sempre às 19h: nesta sexta-feira, dia 18l, a Paixão de Cristo - 
A Experiência, e no domingo, dia 20, a Ressurreição. Ambas 
no estacionamento do Santuário, em Goiânia. Com entrada 
de graça, a encenação terá um elenco de 150 pessoas, 
composto por artistas da Companhia de Teatro Arte & Graça 
e fiéis da comunidade, além de mais de 50 profissionais de 
produção envolvidos, além de bailarinos do Ministérios Face. 
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Mabel é aprovado por quase 60% dos 
goianienses após 100 dias de gestão

Redação
 
O prefeito de Goiânia, 

Sandro Mabel, comple-
tou os primeiros cem 
dias de sua gestão com 
uma aprovação de quase 
60% dos moradores da 
Capital, segundo o Insti-
tuto Goiás Pesquisas. De 
acordo com os números, 
57,38% dos entrevistados 
aprovam a gestão muni-
cipal após pouco mais de 
três meses de seu início, 
enquanto que 25,9% di-
zem desaprovar. Do total, 
16,72% preferiram não 
opinar.

Mabel assumiu a Pre-
feitura com uma agenda 
intensa de ações para os 
primeiros cem dias de 
sua administração, como 
prometido durante a 
campanha. O prefeito fez 
um compromisso de re-
cuperar, de forma emer-
gencial, a zeladoria da 
cidade, com mutirões de 
limpeza urbana e recolhi-
mento de lixo e entulho, 
além de ações rápidas 
para diminuir as dívidas e 

recuperar o fornecimen-
to de materiais e serviços 
na área da saúde, além de 
aumentar o número de 
vagas na educação infan-
til.

A pesquisa também 
questionou se o goia-
niense confia, ou não, no 
novo prefeito da Capital. 
Do total, 51,48% disse-
ram que confiam em San-

dro Mabel, enquanto que 
30,66% declararam não 
confiar. Outros 17,87% 
preferiram não comentar.

Em outro dado revela-
do pela Goiás Pesquisas, 
45,24% dos entrevista-
dos de Goiânia avaliam 
positivamente a gestão 
Mabel após cem dias – 
9,67% a veem como óti-
ma, enquanto que 35,57% 

acham a administração 
boa. Dos goianienses que 
responderam a pesquisa, 
31,97% acreditam que a 
gestão é regular e apenas 
16,39% tem uma visão 
negativa (8,03% de ruim 
e 8,36% de péssimo). Ou-
tros 6,39% preferiram não 
opinar.

O Instituto Goiás Pes-
quisas ouviu 610 elei-

tores da Capital entre 
os dias 7 e 11 de abril. A 
margem de erro é de 3,8 
pontos porcentuais para 
mais ou para menos. As 
entrevistas foram realiza-
das pessoalmente, tanto 
em domicílios, como em 
abordagem em pontos 
de alto fluxo de Goiânia. 
A pesquisa foi divulgada 
pelo site Mais Goiás.

Mesmo com tantos problemas herdados da gestão anterior, Mabel tem dado respostas em todas as áres

Prefeito de Goiânia 
assumiu a Prefeitura 
com inúmeros desafios 
e a necessidade de 
resgatar compromissos

Romário Policarpo assume o Paço interinamente 
e mantém agenda da atual gestão
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O presidente da Câma-

ra Municipal de Goiânia, 
Romário Policarpo (PRD), 
assumiu interinamente a 
Prefeitura de Goiânia na 
quarta-feira (16), em ra-
zão das ausências do pre-
feito Sandro Mabel (UB) 
e da vice-prefeita Coro-
nel Cláudia (Avante), que 
cumprem agendas inter-
nacionais na Itália e no 
Chile, respectivamente. 
Policarpo ficará no car-
go até segunda-feira (21), 
com a missão de manter o 
andamento das ações da 
atual gestão.

Logo no primeiro dia à 
frente do Executivo, Poli-
carpo participou da entre-
ga de 74 novos ônibus para 
o transporte coletivo, ad-
quiridos pelo Governo de 
Goiás. O evento ocorreu 
em Aparecida de Goiânia, 
com a presença do vice-
-governador Daniel Vilela 
(MDB). O presidente da 
Câmara destacou a rele-
vância da renovação da 

frota para a integração do 
sistema na Região Metro-
politana.

Mais cedo, Policarpo re-
cebeu vereadores no Paço 
Municipal. Segundo ele, 
o encontro teve caráter 
simbólico. “Foi uma visita 
cordial, como em outras 
ocasiões em que assumi 
a Prefeitura. Agradeço ao 
prefeito Sandro Mabel 
pela confiança depositada 
na Câmara”, declarou.

Ainda na agenda do dia, 
o prefeito em exercício 
participou da assinatura 
do contrato de concessão 
do Complexo Serra Dou-
rada. “É um estádio his-
tórico para o Brasil. Fico 
feliz por contribuir neste 
processo. Como diretor do 
Vila Nova, posso dizer que 
o clube está ansioso pela 
reabertura”, afirmou.

Durante o período à 
frente do município, Poli-
carpo prometeu foco nas 
ações de zeladoria urbana. 
“Vamos seguir o planeja-
mento do prefeito Sandro 
Mabel, especialmente em 

serviços de manutenção 
e sinalização viária. Apro-
veitaremos o feriado da 
Páscoa para executar in-
tervenções com menor 
impacto no trânsito”, expli-
cou, após reunião com o 
secretário de Infraestrutu-
ra, Francisco Lacerda.

Questionado sobre a 
relação entre os Poderes, 
Policarpo disse que há 
harmonia entre Câmara e 
Prefeitura. “Se não fosse 
assim, eu não estaria assu-
mindo. Essa transição de-
monstra confiança mútua”, 
pontuou.

Emendas
Policarpo também 

abordou o projeto de re-
gulamentação das emen-
das impositivas, que está 
sendo elaborado por sua 
equipe. Segundo ele, o 
texto será de iniciativa ex-
clusiva da Câmara, mas 
em diálogo com o prefei-
to.

“O prefeito Sandro 
Mabel tem o mesmo ob-
jetivo que os vereadores: 
uma regulamentação cla-
ra e transparente sobre a 
execução das emendas. O 

projeto incorpora regras 
do Congresso Nacional e 
orientações do Tribunal 
de Contas dos Municí-
pios”, explicou.

Entre as novidades, está 
a criação de critérios para 
o remanejamento de re-
cursos. De acordo com 
Policarpo, a proposta é li-
mitar essa possibilidade e 
estipular prazos. “Se o ve-
reador não apresentar as 
mudanças dentro do pra-
zo, perderá a emenda, e o 
recurso voltará ao tesouro 
municipal”, concluiu.

Romário Policarpo participa da assinatura de contrato de concessão do Serra Dourada à Construcap
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Mabel é aprovado por quase 60% dos 
goianienses após 100 dias de gestão

Redação
 
O prefeito de Goiânia, 

Sandro Mabel, comple-
tou os primeiros cem 
dias de sua gestão com 
uma aprovação de quase 
60% dos moradores da 
Capital, segundo o Insti-
tuto Goiás Pesquisas. De 
acordo com os números, 
57,38% dos entrevistados 
aprovam a gestão muni-
cipal após pouco mais de 
três meses de seu início, 
enquanto que 25,9% di-
zem desaprovar. Do total, 
16,72% preferiram não 
opinar.

Mabel assumiu a Pre-
feitura com uma agenda 
intensa de ações para os 
primeiros cem dias de 
sua administração, como 
prometido durante a 
campanha. O prefeito fez 
um compromisso de re-
cuperar, de forma emer-
gencial, a zeladoria da 
cidade, com mutirões de 
limpeza urbana e recolhi-
mento de lixo e entulho, 
além de ações rápidas 
para diminuir as dívidas e 

recuperar o fornecimen-
to de materiais e serviços 
na área da saúde, além de 
aumentar o número de 
vagas na educação infan-
til.

A pesquisa também 
questionou se o goia-
niense confia, ou não, no 
novo prefeito da Capital. 
Do total, 51,48% disse-
ram que confiam em San-

dro Mabel, enquanto que 
30,66% declararam não 
confiar. Outros 17,87% 
preferiram não comentar.

Em outro dado revela-
do pela Goiás Pesquisas, 
45,24% dos entrevista-
dos de Goiânia avaliam 
positivamente a gestão 
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9,67% a veem como óti-
ma, enquanto que 35,57% 

acham a administração 
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quisas ouviu 610 elei-
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pontos porcentuais para 
mais ou para menos. As 
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A pesquisa foi divulgada 
pelo site Mais Goiás.

Mesmo com tantos problemas herdados da gestão anterior, Mabel tem dado respostas em todas as áres

Prefeito de Goiânia 
assumiu a Prefeitura 
com inúmeros desafios 
e a necessidade de 
resgatar compromissos

Romário Policarpo assume o Paço interinamente 
e mantém agenda da atual gestão

Redação
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-governador Daniel Vilela 
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Policarpo, a proposta é li-
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estipular prazos. “Se o ve-
reador não apresentar as 
mudanças dentro do pra-
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Ronaldo Caiado assina concessão
do Complexo Serra Dourada

Bruno Garcia

Em evento solene no Pa-
lácio das Esmeraldas, em 
Goiânia, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, as-
sinou ontem a concessão 
do Complexo Serra Dou-
rada, cuja administração 
será feita pela Arena Serra 
Dourada S/A, sociedade 
pertencente à empresa 
Construcap. A assinatura 
representa um novo ca-
pítulo no maior palco do 
futebol goiano, atualmen-
te utilizado somente em 
partidas de maior impor-
tância pelos três grandes 
clubes da capital.

"O Estado não pode per-
der seu tempo com coisas 
que a iniciativa privada 
tem uma expertise mui-
to maior. Nós não vamos 
conseguir cuidar com a 
mesma eficiência que uma 
empresa privada. Nós va-

mos continuar garantindo 
aos goianos a melhor se-
gurança pública do Brasil, 
a melhor educação públi-
ca do Brasil, a qualidade 
dos programas sociais", 
disse Daniel Vilela, vice-
-governador de Goiás.

Investimento 
milionário

A priori, o investimento 
previsto para os próximos 
três anos é de R$ 263 mi-
lhões para o complexo es-
portivo de mais de 350 mil 
metros quadrados. Sob 
esse cenário, o objetivo é a 
realização de reforma e re-
vitalização, a partir de uma 
infraestrutura moderna 
que atenda o esporte, cul-
tura e lazer.

Nesse sentido, após a 
conclusão do processo 
burocrático, será neces-
sário somente a assina-
tura oficial do contrato 
- conforme o Governo 
de Goiás, acontecerá em 
até seis meses - para a 
permissão de início das 
obras. O Ginásio Valério 
Luiz e Parque da Criança 
estão incluídos no pro-

jeto de reforma, já que 
fazem parte da área do 
Distrito do Esporte e En-
tretenimento.

"As obras se iniciam em 
um ano. Estamos desen-
volvendo os projetos, é 
preciso passar por todas 
essas etapas de aprova-
ção dos projetos. Inicia-
remos as obras até abril 
do ano que vem", diz Ro-

berto Capobianco, repre-
sentante da Construcap, 
responsável pelo Serra 
Dourada.

A empresa Construcap 
assumiu a administração 
do Complexo Serra Dou-
rada em fevereiro, na Bol-
sa de Valores, por R$10 
milhões, e será responsá-
vel pelo estádio até 2060. 
O grupo faz a gestão da 

Arena Mineirão, em Belo 
Horizonte, além de par-
ques em São Paulo, como 
o Ibirapuera.

"Critérios foram colo-
cados, exigências foram 
impostas e quem real-
mente se apresentou com 
todas as certidões e capa-
cidade de atender todas 
estas regras foi a Constru-
cap", diz Ronaldo Caiado.

Governador, vice Daniel 
Vilela e representante 
da nova administração 
do estádio discursaram 
sobre etapa que 
seguirá após assinatura 
da concessão

Ronaldo Caiado e Daniel Vilela afirmam que Serra Dourada estará
em boas mãos: empresa cuida do Arena Mineirão, em Belo Horizonte

Investimento pode ultrapassar R$ 1 bilhão em 35 anos
Beto Silva

O Governo de Goiás 
afirma que o investimento 
no Complexo Serra Dou-
rada pode ultrapassar R$ 
1 bilhão ao longo das três 
próximas décadas. “Es-
tamos entregando o pa-
trimônio do povo goiano 
para ser cuidado, moder-
nizado e transformado 

em um espaço digno de 
grandes eventos e da nos-
sa gente. Essa concessão 
é um marco que une res-
ponsabilidade fiscal com 
inovação na gestão”, disse 
Ronaldo Caiado.

Caiado disse que agra-
dece especialmente ao vi-
ce-governador Daniel Vi-
lela, que conduziu todo o 
processo de concessão.

A Construcap deve rea-
lizar um investimento de 
R$ 263 milhões nos três 
primeiros anos. 

Para o secretário de 
Esporte e Lazer, Rudson 
Guerra, a requalificação 
vai muito além das obras 
físicas: “O estado passa 
a contar com um grande 
polo de lazer e entreteni-
mento, capaz de receber 

eventos de porte nacional 
e internacional”.

Secretário-geral de Go-
verno, Adriano da Rocha 
Lima relembra que outras 
gestões erraram com o es-
tádio, não o requalifican-
do: “É muito gratificante 
vermos, neste momento, o 
Estádio Serra Dourada — 
que acabou ficando de fora 
da rota da Copa do Mundo 

e poderia ter passado por 
uma transformação na-
quela época — finalmente 
receber esse novo olhar, 
essa nova transformação. E 
mais do que simplesmente 
revitalizar um estádio de 
futebol, estamos falando 
de transformar o local em 
um grande complexo de 
lazer e entretenimento”.

Governo inicia renovação total da frota de ônibus
Redação 

O Governo de Goiás 
entregou 74 novos ônibus 
para operação no trans-
porte coletivo da Região 
Metropolitana de Goiânia: 
veículos que já começam 
a circular ainda neste mês 
fazem parte do projeto 
Nova RMTC, que prevê a 
renovação completa da 
frota até 2026. Com inves-
timento de R$ 62 milhões, 
a iniciativa tem como foco 
a sustentabilidade.

Durante a solenidade 
realizada em Aparecida 
de Goiânia, o vice-gover-
nador Daniel Vilela desta-
cou que os novos ônibus 
chegam sem impacto na 
tarifa, mantida em R$ 4,30 

desde 2019. “Esses veícu-
los vão melhorar o dia a 
dia de milhares de pesso-
as. Graças ao subsídio do 
Estado e dos municípios, o 
valor da passagem não au-
mentou”, afirmou. 

Os novos veículos con-
tam com tecnologia Euro 
VI, que reduz em até 80% 
a emissão de poluentes, 
além de recursos que am-
pliam o conforto e a aces-
sibilidade. Entre os itens 
disponíveis estão ar-con-
dicionado, tomadas USB, 
janelas com película tér-
mica, campainha wireless, 
corrimãos ergonômicos 
e piso antiderrapante. O 
sistema de câmeras com 
reconhecimento facial in-
terligado à Secretaria de 

Segurança Pública tam-
bém é um dos diferenciais.

O prefeito de Aparecida 
de Goiânia, Leandro Vile-
la, diz que a regularização 
do subsídio municipal foi 
essencial. Desde o início 
do projeto, 391 novos ôni-
bus já foram adquiridos, 
e a meta é chegar a 1.500 
veículos.

Além da renovação 
da frota, o projeto Nova 
RMTC inclui a reforma dos 
terminais do Eixo Anhan-
guera. O secretário-geral 
de Governo, Adriano da 
Rocha Lima, informou que 
os terminais Novo Mundo 
e Praça da Bíblia estão em 
fase final de obras e outros 
três já estão em reforma.

Vice-governador Daniel Vilela e prefeito Leandro Vilela durante  
entrega de 74 ônibus para operação no transporte coletivo



QUINTAQUINTA--FEIRA, FEIRA, 17  DE ABRIL17  DE ABRIL DE 2025 DE 2025 9QUINTA E SEXTAQUINTA E SEXTA--FEIRA, FEIRA, 17 E 18 DE ABRIL 17 E 18 DE ABRIL DE 2025 DE 2025 8
45 ANOS

Ronaldo Caiado assina concessão
do Complexo Serra Dourada

Bruno Garcia

Em evento solene no Pa-
lácio das Esmeraldas, em 
Goiânia, o governador de 
Goiás, Ronaldo Caiado, as-
sinou ontem a concessão 
do Complexo Serra Dou-
rada, cuja administração 
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vel pelo estádio até 2060. 
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ques em São Paulo, como 
o Ibirapuera.

"Critérios foram colo-
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essencial. Desde o início 
do projeto, 391 novos ôni-
bus já foram adquiridos, 
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Sem citar nominalmente o deputado estadual Clécio 
Alves (Republicanos), que, em discurso no plenário da 
Assembleia Legislativa de Goiás, havia criticado dura-
mente o prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, avalian-
do, inclusive, que o atual prefeito estaria fazendo uma 
gestão muito pior do que a de Rogério Cruz (Solidarie-
dade), o vereador Lucas Kitão (UB) subiu à tribuna da 
Câmara Municipal para rebater as críticas do deputa-
do e revelar um fato ocorrido no período da campanha 
eleitoral do ano passado. De acordo com Kitão, a fala 
de Alves na Alego não passava de um teatro e foi decep-
cionante porque, segundo ele, não seria crível alguém 
taxar um prefeito com 100 dias de gestão como pior do 
que aquele que é considerado o mais deletério prefeito 
da história da capital. Para rebater o deputado Clécio 
Alves, o aliado de Mabel citou as mudanças que estão 
ocorrendo na Companhia de Urbanização de Goiânia 
(Comurg), como a redução de cargos comissionados, 
que, segundo Kitão, caíram de 554 comissionados na 
gestão de Rogério Cruz, para 106 hoje. Em determi-
nado momento, Kitão disse que participou do núcleo 
da campanha de Sandro Mabel e que se lembrava do 
então candidato governista recusando o apoio de Clé-
cio. "Esse deputado que controlava a Comurg ofereceu 
apoio ao prefeito [Mabel] condicionando manter esses 
cargos lá, condicionando continuar mandando no pre-
sidente da companhia, continuar aquela bagunça. Sabe 
o que o prefeito fez? Negou!", confidenciou Kitão.

Reação de Mabel, segundo Lucas Kitão
Segundo o vereador do União Brasil, o então candi-

dato Sandro Mabel, depois de ouvir a proposta do de-
putado, agradeceu e disse que não faria sentido para 
sua futura administração um acordo naqueles termos 
e avaliou que seria melhor enfrentar as urnas sem o tal 
apoio. "Vamos pra urna na raça; vamos pra urna sem 
negociar espaço na Comurg, porque lá é uma empresa, 
não é um cabide político", teria dito Mabel ao recusar a 
proposta de apoio de Clécio Alves.

Clécio Alves nega que condicionou 
apoio

Em inflamado discurso no plenário da Assembleia 
Legislativa de Goiás nesta terça-feira (15), o deputa-
do Clécio Alves (Republicanos) negou que tenha feito 
qualquer proposta para apoiar Sandro Mabel nas elei-
ções do ano passado, muito menos que tenha exigido 
manter cargos na Comurg. Alves chamou de mentiro-
sas as declarações de Kitão e reforçou críticas ao atual 
prefeito de Goiânia.

Vereador diz que 
deputado exigiu cargos 

para apoiar Mabel

Herança
No seu discurso para rebater 
as falas de Clécio Alves, o ve-
reador Lucas Kitão disse que 
Mabel paga um preço mui-
to alto por ter herdado uma 
prefeitura tão mal adminis-
trada, e citou um rombo de 
mais de R$ 3 bilhões deixado 
pela gestão anterior.

Discordou
O vereador Cabo Senna, 
presidente da Comissão 
Mista da Câmara, discordou 
dos números apresentados 
por Kitão e disse que os do-
cumentos oficiais apresen-
tados tanto pelo Paço quan-
to pelo TCM apontam que o 
rombo não chega a R$ 700 
milhões.

Surpresa
Notícia de que órgão da ges-
tão Sandro Mabel teria con-
tratado por R$ 167 milhões, 
via adesão à ata de registro 
de preço, empresa de sina-
lização viária, dividiu opini-
ões. Mabel havia afirmado 
que não adotaria essa práti-
ca.

Bolsa Família
Estudo do IPEA, de 2013, 
aponta que o Bolsa Família 
ajuda na criação de empre-
gos ao movimentar a eco-
nomia. Cada R$ 1 real gasto 
com o benefício se transfor-
ma em R$ 2,40 no consumo 
das famílias e adiciona R$ 
1,78 ao PIB do país.

Balança
Goiás registrou superávit de 
US$ 848 milhões na balan-
ça comercial em março de 
2025, um aumento de mais 
de 280% em relação ao mês 
de fevereiro. Os dados são 
da Superintendência de Co-
mércio Exterior e Atração de 
Investimentos Internacio-
nais.

Balança II
O resultado reflete US$ 1,3 
bilhão em exportações, o 
que posiciona Goiás como o 
8º estado que mais exportou 
no Brasil em março, consoli-
dando-o como um dos prin-
cipais exportadores do país. 
As importações somaram 
US$ 452 milhões.

Bastidores
Segundo bastidores da po-
lítica goiana, o PL de Wilder 
Morais tinha consciência de 
que seria muito difícil der-
rubar decisão unânime do 
TRE-GO e que o melhor a 
fazer seria garantir apoio de 
Caiado à causa da anistia.

Gustavo Gayer corre 
risco de ser cassado 
ainda em 2025
STF quer evitar o ano eleitoral para julgar 
processo envolvendo o parlamentar e deve 
decidir até dezembro

Redação
 
O ano de 2025 será de-

cisivo para o deputado fe-
deral Gustavo Gayer (PL). 
Alvo de uma ação da Polí-
cia Federal no ano passa-
do, o parlamentar corre o 
risco de ter o seu manda-
to cassado ainda este ano 
e ficar inelegível por oito 
anos. Nas eleições de 2022, 
ele conquistou 200 mil vo-
tos.

Gayer é investigado por 
suposto uso indevido de 
recursos da Câmara Fede-
ral. Ele recebeu na sua casa, 
em 2024, policiais federais 
que cumpriam mandados 
de busca e apreensão em 
processo que apura pos-
sível desvio de recursos. 
Caso o processo avance e o 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) confirme a cassação, 
a vaga na Câmara dos De-
putados será ocupada por 
seu suplente, o pastor e ex-

-deputado Fábio Souza.
O pastor Fábio Souza, 

que já exerceu mandato 
de deputado federal entre 
2015 e 2019 e obteve pou-
co mais de 48 mil votos em 
2022, é conhecido por sua 
atuação ligada a pautas 
conservadoras e à comu-
nidade evangélica em Goi-
ás. Com a possível saída de 
Gayer, ele volta ao cenário 
político nacional em um 
momento estratégico, com 
as articulações para as 
eleições presidenciais em 
curso.

Nos bastidores, a defe-
sa e aliados de Gayer afir-
mam que ainda não há 
decisão definitiva e que 
irá recorrer de qualquer 
condenação. No entanto, o 
risco de perda do mandato 
e da elegibilidade é real, e 
deve movimentar o cená-
rio político goiano nas pró-
ximas semanas.

Dono da segunda maior votação em 2022, Gayer
corre risco de ter seu mandato cassado no STF

Márcio Corrêa elogia 
atuação da presidente da 
Câmara, Andreia
Rezende: “elevou o nível”
Redação

 
Durante a prestação 

de contas dos 100 dias do 
Executivo, realizada na se-
gunda-feira (14), no Teatro 
Municipal de Anápolis, o 
prefeito Márcio Corrêa (PL) 
fez questão de destacar a 
atuação da presidente da 
Câmara Municipal, vereado-
ra Andreia Rezende (Avan-
te).

“Elevou o nível da Câma-
ra e mostrou sua capacidade 
de liderar”, afirmou o pre-
feito, ao ressaltar o prota-
gonismo do Legislativo nas 
discussões e encaminha-
mentos de temas relevantes 
para a população anapolina.

Márcio também elogiou a 

postura institucional da pre-
sidente, que tem atuado com 
firmeza e diálogo junto ao 
Executivo, sempre com foco 
em resultados concretos. “A 
Andreia tem feito um tra-
balho sério, com coragem, 
e tem buscado soluções. É 
uma parceira comprometi-
da com a cidade”, declarou.

Entre os exemplos cita-
dos está a atuação da Câ-
mara na mediação com a 
Saneago, ao receber a di-
retoria da companhia e co-
brar providências sobre o 
fornecimento de água im-
própria em diversos bair-
ros da cidade. A iniciativa 
resultou no ressarcimento 
dos consumidores afeta-
dos.
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Proposta do Governo eleva salário mínimo 
para R$ 1.630 em 2026, reajuste de 7,37%

Agência Senado 
 
O Poder Executivo prevê 

salário mínimo de R$ 1.630 
e meta de superávit primá-
rio de R$ 34,3 bilhões em 
2026. Essa estimativa foi 
incluída no projeto de Lei 
das Diretrizes Orçamen-
tárias (LDO), entregue ao 
Congresso Nacional na 
terça-feira (15). A LDO 
orienta a elaboração do 
projeto de Lei Orçamentá-
ria Anual (LOA) para o ano 
seguinte. 

A matéria (PLN 2/2025) 
será analisada pela Comis-
são Mista de Orçamento 
(CMO) e deve ser votada 
em sessão conjunta até 17 
de julho. O relator será o 
deputado Carlos Zarattini 
(PT-SP).

O mínimo de R$ 1.630 
representa um reajuste de 
7,37% em relação ao valor 
atual de R$ 1.518 — com 
ganho real de 2,5% aci-
ma da inflação. O valor só 
deve ser confirmado após 
a divulgação da inflação 
medida pelo Índice Nacio-
nal de Preços ao Consumi-
dor (INPC), em novembro.

O Poder Executivo 
mantém a meta de supe-
rávit equivalente a 0,25% 
do Produto Interno Bruto 
(PIB) para 2026, ou R$ 34,3 

bilhões. Para os anos se-
guintes, a previsão é de su-
perávit de 0,5% (2027), 1% 
(2028) e 1,25% (2029).

“Para 2026, a perspec-
tiva é de retorno da gera-
ção de superávit primário. 
Busca-se, dessa forma, o 

cumprimento das regras 
fiscais e uma trajetória de 
resultados primários po-
sitivos, sem deixar de se 
considerar o papel ativo 
da política fiscal no ciclo 
econômico, no bem-estar 
social e na redução das 

desigualdades, concilian-
do responsabilidade fiscal 
com responsabilidade so-
cial”, destaca a mensagem 
do Poder Executivo en-
caminhada ao Congresso 
Nacional.

Despesas
Com base no novo arca-

bouço fiscal, o projeto fixa 
o limite de despesas em 
R$ 2,43 trilhões para 2026. 
O Ministério do Planeja-
mento e Orçamento prevê 
um crescimento das des-
pesas obrigatórias e uma 
redução das despesas dis-
cricionárias (não obrigató-
rias) — que passariam de 
R$ 221,2 bilhões em 2025 
para R$ 208,3 bilhões em 
2026 e continuariam cain-
do ano a ano, até chegar a 
R$ 8,9 bilhões em 2029.

Segundo o governo, o 
aumento das despesas 
obrigatórias (como a Pre-
vidência Social e BPC) vem 
reduzindo o espaço para 
as não obrigatórias (desti-
nadas a bancar novas po-
líticas públicas e investi-
mentos). Esse crescimento 
dos gastos obrigatórios 
passará por um "pente-fi-
no" com foco na eficiência 
da aplicação dos recursos, 
garantiu o ministério.

A projeção de receitas 
para 2026 é de R$ 3,2 tri-
lhões. As receitas adminis-
tradas pela Receita Federal 
devem somar R$ 2,1 tri-
lhões, com destaque para 
o Imposto de Renda (R$ 
930 bilhões). Entre as des-
pesas primárias, a maior 
parte está vinculada a 
gastos obrigatórios, como 
benefícios previdenciários 
(R$ 1,13 trilhão), pessoal 
e encargos sociais (R$ 451 
bilhões).

Congresso Nacional, em Brasília, onde a proposta do Governo Federal será avaliada à votação

Aumento supera 
inflação e prevê ganho 
real de 2,5% e meta de 
superávit primário de 
R$ 34,3 bilhões

Janja cobra regulamentação das redes após
morte de menina em desafio no Tik Tok

Congresso em Foco
 
A morte da menina 

Sarah Raissa Pereira de 
Castro, de apenas oito 
anos, após participar do 
chamado desafio do de-
sodorante, intensificou 
a pressão por uma re-
gulamentação das redes 
sociais no Brasil. O epi-
sódio, ocorrido em Cei-
lândia (DF), levou auto-
ridades e especialistas a 
renovarem o alerta sobre 
os riscos a que crianças 
e adolescentes estão ex-
postos em ambientes di-
gitais sem supervisão.

Sarah inalou o conte-
údo de um desodorante 
aerossol na última quin-
ta-feira, o que causou 
uma parada cardiorrespi-
ratória. Ela chegou a ser 
reanimada no Hospital 
Regional de Ceilândia, 
mas teve a morte cerebral 

confirmada ainda na uni-
dade de saúde. O caso foi 
registrado oficialmente 
no domingo, quando a fa-
mília procurou a 15ª De-
legacia de Polícia.

A primeira-dama Jan-
ja da Silva cobrou, em 
vídeo publicado nas re-
des sociais, uma respos-
ta urgente do Congresso 
diante do caso. "É urgen-
te regulamentação dos 
espaços digitais. Quantas 
crianças precisaremos 
perder? Quantas pessoas 
ainda precisarão sofrer 
violências para que con-
sigamos um espaço sau-
dável na internet?"

Janja voltou a defender 
a aprovação de regras cla-
ras para as plataformas 
digitais: "Temos uma sé-
rie de temas importantes 
que precisam de votação 
no Congresso Nacional, 
mas tem essa que é ur-

gente, urgentíssima: a re-
gulamentação das redes 
sociais. As redes sociais 
precisam de regulamen-
tação. Não podem ser ter-
ra de ninguém".

De acordo com o Ins-
tituto DimiCuida, entre 
2014 e 2025, ao menos 
56 crianças e adolescen-
tes brasileiros, entre 7 e 
18 anos, morreram após 
participarem de desafios 
nas redes sociais. Os da-
dos são baseados em re-
gistros da imprensa e re-
latos de familiares.

A Polícia Civil do DF 
apura como Sarah teve 
acesso ao conteúdo, e 
quem são os responsáveis 
por sua disseminação. 
O delegado João Ataliba 
afirmou que, se compro-
vado dolo ou grave ne-
gligência, os envolvidos 
podem responder por ho-
micídio duplamente qua-

lificado, com pena de até 
30 anos de prisão.

O governo federal já 
havia se comprometido, 
na semana passada, a 
retomar as negociações 
com o Congresso para 
votar a regulação das pla-
taformas digitais. O tema 
voltou à agenda com for-
ça após embates entre 
empresas como X (antigo 
Twitter) e o Supremo Tri-
bunal Federal.

"O governo está ter-
minando de definir sua 
posição de mérito e de 
estratégia. Nossa com-
preensão é que essa regu-
lação precisa equilibrar 
três coisas: primeiro, a 
responsabilidade civil 
das plataformas; segun-
do, o que a gente chama 
de dever de prevenção e 
precaução, que significa 
a necessidade de atuar 
preventivamente para 

que não haja dissemina-
ção de conteúdos ilegais 
e danosos a indivíduos ou 
a coletividades; e tercei-
ro, que elas atuem na mi-
tigação dos riscos sistê-
micos da sua atividade", 
defendeu João Brant, 
secretário de Políticas 
Digitais da Presidência, 
em palestra na Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fio-
cruz).

O principal texto 
em discussão é o PL 
2.630/2020, conhecido 
como PL das Fake News. 
Já aprovado pelo Sena-
do, o projeto está pa-
rado na Câmara desde 
2023 por falta de acordo. 
A proposta está pronta 
para votação em ple-
nário, mas deve passar 
ainda por mudanças. O 
texto original é de auto-
ria do senador Alessan-
dro Vieira (MDB-SE).
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Como escolher vinho ideal

Marcus Vinícius Beck

V
inho har-
moniza com 
Sexta-Feira 
da Paixão 
por uma ra-

zão simples: é tradição por 
aqui comermos pescados 
nesta época. E essas igua-
rias se casam com vinho 
branco, correto?

Em tese, veja bem, sim. 
Embora estejamos falando 
de peixe, no entanto, há 
exceções à regra e certos 
seres de águas frias acom-
panham tintos. O conse-
lho é optar pelos vinhos 
mais frescos e com tanino 
equilibrado. Sempre chato 
ficar com o paladar meta-
lizado.

Evoquemos, pois, o po-
eta português Fernando 
Pessoa: “Boa é a vida, mas 
melhor é o vinho.” Para o 
escritor José Saramago, 
Pessoa sabia idiomas e fa-
zia versos. “Ganhou pão e 
vinho pondo palavras no 
lugar de palavras, fez ver-
sos como os versos se faz”, 
descreveu.

Cardápio
Pessoanizados enolo-

gicamente, resta a nós a 
fartura do cardápio pesce-
tariano. Uma das opções é 
o infalível Bacalhau ao Zé 
do Pio, clássico da cozinha 
lusitana. Sua textura cre-
mosa dança na boca, seu 
sabor passeia na sinfonia 
da mastigação, seu aroma 
perfuma a alma.

Difícil dar errado: ba-
calhau em posta e azeite, 
alho e cebola, tomate e pi-
mentões. Certas receitas 
sugerem redução de vinho 
branco português. Confes-
so: eu gosto. Ovo cozido, 
purê de batata e maionese 
são essenciais. Ah, muito 
importante: não se esque-
ça de gratinar.

A deglutição, diante dis-
so, só pode ser prazerosa. 

Contudo, é possível real-
çar — ainda mais — esse 
sabor. Para tanto, escolha 
um vinho de acidez equili-
brada e, ao examinar o ró-
tulo, confira se os aromas 
garantem intensidade e 
corpo suficientes para le-
vá-los à comida.

Os brancos portugueses 
fazem do ato de comer & 
beber um momento espe-
cialmente sensorial. Com 
suas regiões e castas secu-
lares, os vinhos além-mar 
salivam a boca. Fique nes-
tes aqui e, olhe bem, não 
se arrependerás: Dão (En-
cruzado, Rabo de Ovelha, 
Bical), Alentejo (Arinto e 
Antão Vaz) e Douro (Vio-
sinho, Gouveio, Côdega do 

Larinho).
Já no indefectível Baca-

lhau à Portuguesa, o aro-
ma rouba a cena. Nesse 
prato, iguaria clássica da 
gastronomia lusitana, pe-
de-se um tinto imponente 
e, ao sacarmos a rolha da 
garrafa, aniquilamos o ve-
lho clichê de que pescados 
exigem vinho branco para 
irem ao paladar.

De uma receita para 
a outra, convém dizer, 
encontramos diferentes 
formas de preparar o Ba-
calhau à Portuguesa. A 
chef de cozinha Edvânia 
Nogueira, do restaurante 
Porto Cave, referência em 
cozinha portuguesa na ca-
pital goiana, orienta mani-

pulá-lo em posta.
Além dele, diz Noguei-

ra, o prato leva também 
cenoura, batata, cebola, 
brócolis, acelga e ovo co-
zido. Um molho especial 
o acompanha. Em termos 
enológicos, para deixar 
tudo ainda melhor, o ba-
dalado sommelier Ramon 
Justino indica, ao ser ques-
tionado pela revista vínica 
“Adega”, que tipo de vinho 
cairia bem num prato aro-
mático como o Bacalhau à 
Portuguesa.

Segundo Justino, o vi-
nho mais recomendado 
ao perfil descrito seria da 
variedade Pinot Noir ou, 
aconselha, algum tinto 
português e “com evolu-

ção em garrafa”. Isso pro-
porciona, diz o especialis-
ta, uma textura mais fina 
no paladar. A região de 
Estremadura, em Portugal, 
se notabiliza pela excelên-
cia com que produz vinhos 
dessa forma, bem como 
Casablanca, no Chile, Ore-
gon, nos Estados Unidos, 
e Central Otago, na Nova 
Zelândia.

Diferente
Há quem se arrisque 

nas uvas francesas, como 
a Trousseau, da região do 
Jura, situada entre Borgo-
nha e fronteira com a Su-
íça. Nesse caso, dadas as 
características da região, 
deve-se esperar delica-
deza e ao mesmo tempo 
pujança, sem abrir mão, 
naturalmente, de um cor-
po que combina com o Ba-
calhau à Portuguesa. Seu 
aroma de frutas vermelhas 
é fresco e cítrico.

Queridinho no menu 
executivo do Porto Cave, 
o restaurante da chef Ed-
vânia Nogueira localizado 
no Setor Marista, o Baca-
lhau à Gomes de Sá traz o 
pescado em lascas, batata 
e ovos cozidos puxados no 
azeite com alho, cebola, 
salsa e azeitona portugue-
sa. Harmoniza com Bem-
-Te-Vi, vinho da região do 
Alentejo. Boa escolha para 
um brinde à vida.

Saindo do universo dos 
bacalhaus, a moqueca 
se torna procurada nesta 
época do ano. Se pensar-
mos pela perspectiva do 
sabor, elemento importan-
te para harmonizar comi-
da e bebida, o prato chega 
ao paladar trazendo con-
sigo uma textura próxima 
a do bacalhau. Logo, nos 
vem à mente vinho portu-
guês, ao que não estamos 
errados — pelo contrário.

Segundo Ramon Justi-
no, ainda em entrevista à 
revista “Adega”, a gordura 
do peixe e as notas de do-
çura do rosé engarrafado 
em Braga se configuram 
numa combinação preci-
sa. Na sobremesa, o clás-
sico vinho do porto se cor-
responde com o sabor dos 
chocolates, que é popular 
em milhares de familiares 
neste feriado. Um brinde 
e boas celebrações. Conti-
nua na página 14

Na Sexta-Feira da 
Paixão, pescados se 
tornam protagonistas 
das refeições e jantares 
em família. Para 
harmonizar, conselho 
é optar pelos vinhos 
mais frescos e com 
tanino equilibrado. 
Rótulos portugueses 
são boas opções

Mito: tintos desmentem máxima de que peixes funcionam apenas com vinho branco

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Clássico: vinho branco costuma dominar as mesas quando o assunto é bacalhau  
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exceções à regra e certos 
seres de águas frias acom-
panham tintos. O conse-
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lugar de palavras, fez ver-
sos como os versos se faz”, 
descreveu.
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sugerem redução de vinho 
branco português. Confes-
so: eu gosto. Ovo cozido, 
purê de batata e maionese 
são essenciais. Ah, muito 
importante: não se esque-
ça de gratinar.

A deglutição, diante dis-
so, só pode ser prazerosa. 

Contudo, é possível real-
çar — ainda mais — esse 
sabor. Para tanto, escolha 
um vinho de acidez equili-
brada e, ao examinar o ró-
tulo, confira se os aromas 
garantem intensidade e 
corpo suficientes para le-
vá-los à comida.

Os brancos portugueses 
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beber um momento espe-
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se arrependerás: Dão (En-
cruzado, Rabo de Ovelha, 
Bical), Alentejo (Arinto e 
Antão Vaz) e Douro (Vio-
sinho, Gouveio, Côdega do 

Larinho).
Já no indefectível Baca-

lhau à Portuguesa, o aro-
ma rouba a cena. Nesse 
prato, iguaria clássica da 
gastronomia lusitana, pe-
de-se um tinto imponente 
e, ao sacarmos a rolha da 
garrafa, aniquilamos o ve-
lho clichê de que pescados 
exigem vinho branco para 
irem ao paladar.

De uma receita para 
a outra, convém dizer, 
encontramos diferentes 
formas de preparar o Ba-
calhau à Portuguesa. A 
chef de cozinha Edvânia 
Nogueira, do restaurante 
Porto Cave, referência em 
cozinha portuguesa na ca-
pital goiana, orienta mani-

pulá-lo em posta.
Além dele, diz Noguei-

ra, o prato leva também 
cenoura, batata, cebola, 
brócolis, acelga e ovo co-
zido. Um molho especial 
o acompanha. Em termos 
enológicos, para deixar 
tudo ainda melhor, o ba-
dalado sommelier Ramon 
Justino indica, ao ser ques-
tionado pela revista vínica 
“Adega”, que tipo de vinho 
cairia bem num prato aro-
mático como o Bacalhau à 
Portuguesa.

Segundo Justino, o vi-
nho mais recomendado 
ao perfil descrito seria da 
variedade Pinot Noir ou, 
aconselha, algum tinto 
português e “com evolu-

ção em garrafa”. Isso pro-
porciona, diz o especialis-
ta, uma textura mais fina 
no paladar. A região de 
Estremadura, em Portugal, 
se notabiliza pela excelên-
cia com que produz vinhos 
dessa forma, bem como 
Casablanca, no Chile, Ore-
gon, nos Estados Unidos, 
e Central Otago, na Nova 
Zelândia.

Diferente
Há quem se arrisque 

nas uvas francesas, como 
a Trousseau, da região do 
Jura, situada entre Borgo-
nha e fronteira com a Su-
íça. Nesse caso, dadas as 
características da região, 
deve-se esperar delica-
deza e ao mesmo tempo 
pujança, sem abrir mão, 
naturalmente, de um cor-
po que combina com o Ba-
calhau à Portuguesa. Seu 
aroma de frutas vermelhas 
é fresco e cítrico.

Queridinho no menu 
executivo do Porto Cave, 
o restaurante da chef Ed-
vânia Nogueira localizado 
no Setor Marista, o Baca-
lhau à Gomes de Sá traz o 
pescado em lascas, batata 
e ovos cozidos puxados no 
azeite com alho, cebola, 
salsa e azeitona portugue-
sa. Harmoniza com Bem-
-Te-Vi, vinho da região do 
Alentejo. Boa escolha para 
um brinde à vida.

Saindo do universo dos 
bacalhaus, a moqueca 
se torna procurada nesta 
época do ano. Se pensar-
mos pela perspectiva do 
sabor, elemento importan-
te para harmonizar comi-
da e bebida, o prato chega 
ao paladar trazendo con-
sigo uma textura próxima 
a do bacalhau. Logo, nos 
vem à mente vinho portu-
guês, ao que não estamos 
errados — pelo contrário.

Segundo Ramon Justi-
no, ainda em entrevista à 
revista “Adega”, a gordura 
do peixe e as notas de do-
çura do rosé engarrafado 
em Braga se configuram 
numa combinação preci-
sa. Na sobremesa, o clás-
sico vinho do porto se cor-
responde com o sabor dos 
chocolates, que é popular 
em milhares de familiares 
neste feriado. Um brinde 
e boas celebrações. Conti-
nua na página 14

Na Sexta-Feira da 
Paixão, pescados se 
tornam protagonistas 
das refeições e jantares 
em família. Para 
harmonizar, conselho 
é optar pelos vinhos 
mais frescos e com 
tanino equilibrado. 
Rótulos portugueses 
são boas opções

Mito: tintos desmentem máxima de que peixes funcionam apenas com vinho branco

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Clássico: vinho branco costuma dominar as mesas quando o assunto é bacalhau  
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Eventos celebram 
tradição em Goiás

Nesta sexta-feira, a par-
tir das 10h, na Igreja Nossa 
Senhora da Abadia, cidade 
de Goiás, realiza-se a ceri-
mônia do Canto do Perdão 
masculino. No evento, as 
vozes masculinas meditam 
sobre as cenas da Paixão, 
especialmente as últimas 
frases de Jesus na Cruz.

Característica do passio-
nário vilaboense, consiste 
na teatralização e apre-
sentação dos cânticos da 
Via-Sacra (composta pelo 
Monsenhor Pedro Ribeiro 
da Silva), do Canto das Sete 
Palavras (atribuído à Ma-
ria Camargo), do Canto da 
Verônica e das Héus, além 
do Canto do Perdão pro-
priamente dito (musicado 
pelo Frei Ângelo Dargaig-
naratz).

Às 18h, na Igreja de São 
Francisco de Paula, é rea-
lizado o Canto do Perdão 
feminino, apresentado por 
22 moças que rememoram 
os martírios de Jesus Cristo. 
(Redação)

Público 
acompanha 
personagens 
bíblicos

Às 20h, no Largo do 
Chafariz, é dramatizado o 
Descendimento de Cristo 
da Cruz, com os figurantes 
vestidos a caráter. É rea-
lizada a Homilia das Sete 
Palavras, intercalada com 
trechos musicais, das Sete 
Palavras e da Via Sacra do 
compositor Monsenhor 
Pedro Ribeiro da Silva, que 
esse ano especialmente 
contará com a participação 
da Banda dos Bombeiros 
Militares de Goiás e do Co-
ral Solo da cidade de Goiás.

Logo após sai a Procis-
são do Enterro, percorren-
do as ruas da cidade até a 
Catedral de Sant'Ana. Na 
procissão, o público obser-
va as figuras bíblicas do ve-
lho e do novo Testamento: 
Abraão e Isaac simbolizan-
do o patriarca da fé, Verôni-
ca, Maria (Nossa Senhora), 
Maria Madalena, Maria 
Cleófas, José de Arimatéia, 
Nicodemos, dentre outras.

Durante todo o percurso 
da procissão, são ouvidos, 
espaçadamente, as peças 
melancólicas e sentidas 
do Canto da Verônica e 
das Heús (composições 
do século 19), que choram 
a morte de Jesus Cristo, 
acompanhados pelo toque 
da matraca e pela banda de 
música que entoa marchas 
fúnebres. (Redação)
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RAFAEL TOMAZETI

A Aurora Eadi, empre-
sa que venceu a licitação 
para operação de um por-
to seco em Anápolis em 
2018, pediu ao prefeito 
Márcio Corrêa (PL) que 
conceda o alvará que já 
tramita na Prefeitura há 
oito meses. A companhia 
tem terminais alfande-
gados em Sorocaba-SP e 
Manaus-AM e, segundo a 
diretora-presidente, Paola 
di Gregório, nunca houve 
um ambiente tão inóspito 
para implantação como 
no município goiano. 

“Nunca encontrei re-
sistência igual a esta para 
instalar uma empresa”, 
disse, ao ser questionada 
se havia ingerência polí-
tica. A executiva afirmou 
que não tem como com-
provar, mas os aconteci-
mentos que sucedem a 
protelação da liberação 
de um alvará de funcio-
namento por parte da 
administração municipal 
indicam, conforme ela, 
uma perseguição política 
à empresa. 

Depois de vencer a li-
citação em 2018, a Aurora 
Eadi passou por uma via 
crúcis para poder enfim 
operar em Anápolis. Hou-
ve diversos ajuizamentos 
de ações por parte de em-
presários ligados ao Porto 
Seco Centro-Oeste – que 
opera com um contrato 
de emergência - que atra-
saram a implantação. De-
pois, diversas exigências 
cobradas e recobradas, 
seja do Estado ou da pró-
pria Prefeitura. 

Vencidas todas as eta-
pas burocráticas, sete 
anos depois da previsão 
inicial do início da ope-
ração, resta à empresa a 
concessão apenas de um 
alvará de funcionamento, 
que tem sido travado pela 
Prefeitura, de acordo com 
os representantes da com-
panhia. 

“Todos os alvarás, cer-
tidões e projetos foram 
apresentados. A última 
posição da Receita para 
ser alfandegado era o al-
vará de funcionamento. 
Houve várias promessas 
da Prefeitura de que iriam 
entregar o alvará. Temos 
todos os documentos, 

exceto o alvará de fun-
cionamento que deve ser 
expedido pela Prefeitura”, 
afirmou di Gregório. 

"Já apresentei todos os 
documentos solicitados. 
Instalei um empreendi-
mento que tem uma exce-
lência logística. Queremos 
oferecer para Anápolis o 
melhor da logística, aju-
dar as indústrias aqui a 
crescerem. Não recebo 
nenhuma devolutiva da 
Prefeitura do que está fal-
tando. Só posso acreditar 
que há uma perseguição 
política”, completou a exe-
cutiva. 

Um dos advogados da 
Aurora Eadi, Carlos Hen-
rich, revelou que recen-
temente se reuniu com 
o secretário de Obras, 
Meio Ambiente e Servi-
ços Urbanos, Thiago Sá, 
que definiu um Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) entre a Prefeitura 
e a empresa. O secretário 
validou o TAC, mas o do-
cumento parou na Pro-
curadoria-Geral do Mu-
nicípio (PGM), que então 
acusou dois servidores, 
um deles o ex-secretário 
de Habitação e Planeja-
mento Urbano, Daniel 
Fortes, de terem trabalha-
do para a empresa e facili-
tado trâmites. Esta versão 
foi negada por Henrich. 

“Se a Aurora tinha fun-
cionários influentes den-
tro da prefeitura e não 
concede o alvará? Isso é 
de novo mais uma tentati-
va de impedir a empresa. 
De novo, isso aconteceu 

por uma denúncia de Ser-
gio Hajjar junto à Contro-
ladoria. O que está acon-
tecendo é um escárnio. 
O prefeito precisava ter a 
ombridade de nos chamar 
para a reunião e nos dizer 
pessoalmente quais são 
as pendências. A empresa 
nunca se recusou a aten-
der nenhuma pendência. 
Todas solicitadas, inclu-
sive algumas que nem fa-
zem sentido, várias repe-
tidas, pela desorganização 
que a Prefeitura tem nos 
seus setores”, afirmou. 

Ao citar Hajjar, a em-
presa afirmou que a Pre-
feitura tem feito um “co-
pia e cola” de denúncias 
apresentadas por ele, que 
travam os procedimentos. 
Isso teria acontecido em 
três momentos cruciais 
nos últimos oito meses – 
que correspondem não 
só à gestão Corrêa, mas 
também de Roberto Naves 
(Republicanos). O advo-
gado ainda o aponta como 
“sócio oculto” do Porto 
Seco Centro-Oeste, uma 
vez que empresas que 
pertencem aos filhos de 
Hajjar são sócias do grupo 
e ele detém, de todas, pro-
curação para atuar. 

COMPETITIVIDADE E 
CARESTIA 

Na entrevista, os repre-
sentantes da Aurora ainda 
lembraram que a licitação 
vencida em 2018 teve um 
deságio de 40% em relação 
à proposta do Porto Seco 
Centro-Oeste. Por isso, 
conforme a companhia, 

empresas e consumido-
res locais têm enfrentados 
preços mais elevados nos 
produtos. 

“O consumidor está 
pagando preços mais al-
tos porque é afetada por 
serviços 40% maior que o 
atual. Está nítido para nós 
que o prefeito entrou nes-
se círculo, da mesma for-
ma que a gestão anterior”, 
disse Henrich.  

Eles ainda argumentam 
que, nos últimos anos, o 
município perdeu rele-
vância econômica e teve 
espaços ocupados por 
Aparecida de Goiânia jus-
tamente pelas amarras e 
travas políticas, sobretu-
do por não ter um centro 
logístico capacitado para 
atender a demanda, que é 
o que a empresa vai ofere-
cer. 

“Hoje em dia foi todo 
mundo para Aparecida 
de Goiânia e hoje aumen-
ta os custos aqui. Nosso 
objetivo é oferecer um 
centro logístico integra-
do, como oferecemos nas 
nossas outras unidades”, 
destacou a CEO Paola di 
Gregório. 

Ela apontou ainda que 
a estrutura da Aurora tem 
um terreno de 250 mil 
metros quadrados, 13 mil 
metros quadrados de área 
construída. Há uma câma-
ra fria de 500 metros qua-
drados, com docas aco-
pladas, além de estrutura 
de stackers, empilhadei-
ras e pátio de 50 mil me-
tros quadrados. “Temos 
mais de 100 mil metros 

quadrados para expandir, 
que pode ser armazém al-
fandegado ou construção 
de centro logístico”, ressal-
ta. 

A Aurora já investiu 
mais de R$ 100 milhões 
em sua implantação, além 
de ter custo mensal de R$ 
3,5 milhões sem operar. 

RESPOSTAS
Em nota, o Porto Seco 

Centro-Oeste afirmou que 
"não mantém qualquer 
tipo de atuação ou influ-
ência junto a órgãos públi-
cos, em qualquer esfera, 
com o objetivo de interfe-
rir em processos regulató-
rios ou de licenciamento" 
e classifica a declaração 
dos representantes da 
Aurora como . "falsa nar-
rativa montada pela con-
corrente para tentar in-
fluenciar indevidamente 
um processo licitatório 
que está sendo debatido 
na esfera judicial."

Também alega que elas 
são "infundadas e desco-
ladas da nossa realidade" 
e cita que a Aurora "já foi 
alvo de operação da Po-
lícia Federal por tráfico 
de influência e corrupção 
envolvendo órgãos públi-
cos."

O Porto Seco destacou 
ainda que "todas as ativi-
dades da empresa são re-
guladas e fiscalizadas pela 
Anvisa, conforme prevê a 
Lei nº 9.782/1999. As Au-
torizações de Funciona-
mento de Empresa (AFEs) 
estão válidas, garantindo 
a conformidade sanitá-
ria das operações. Cabe 
destacar que a Vigilância 
Sanitária Municipal não 
detém competência legal 
para fiscalizar o recinto al-
fandegado."

Sobre o Certificado de 
Conformidade do Corpo 
de Bombeiros (Cercon), a 
empresa disse que a soli-
citação de renovação foi 
feita com antecedência 
necessária. "As adequa-
ções exigidas já foram 
realizadas e a empresa 
aguarda nova vistoria para 
a emissão do documento 
atualizado."

A reportagem também 
procurou a Prefeitura de 
Anápolis e ainda não ob-
teve resposta. Sergio Haj-
jar não foi localizado.

Depois de vencer a licitação em 2018, a Aurora Eadi passou por uma via crúcis para poder enfim operar em Anápolis

Empresa vê perseguição da Prefeitura para beneficiar Grupo Porto Seco Centro-Oeste

Aurora sugere perseguição para
evitar funcionamento da empresa

INVESTIMENTO TRAVADO
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tradição em Goiás

Nesta sexta-feira, a par-
tir das 10h, na Igreja Nossa 
Senhora da Abadia, cidade 
de Goiás, realiza-se a ceri-
mônia do Canto do Perdão 
masculino. No evento, as 
vozes masculinas meditam 
sobre as cenas da Paixão, 
especialmente as últimas 
frases de Jesus na Cruz.

Característica do passio-
nário vilaboense, consiste 
na teatralização e apre-
sentação dos cânticos da 
Via-Sacra (composta pelo 
Monsenhor Pedro Ribeiro 
da Silva), do Canto das Sete 
Palavras (atribuído à Ma-
ria Camargo), do Canto da 
Verônica e das Héus, além 
do Canto do Perdão pro-
priamente dito (musicado 
pelo Frei Ângelo Dargaig-
naratz).

Às 18h, na Igreja de São 
Francisco de Paula, é rea-
lizado o Canto do Perdão 
feminino, apresentado por 
22 moças que rememoram 
os martírios de Jesus Cristo. 
(Redação)

Público 
acompanha 
personagens 
bíblicos

Às 20h, no Largo do 
Chafariz, é dramatizado o 
Descendimento de Cristo 
da Cruz, com os figurantes 
vestidos a caráter. É rea-
lizada a Homilia das Sete 
Palavras, intercalada com 
trechos musicais, das Sete 
Palavras e da Via Sacra do 
compositor Monsenhor 
Pedro Ribeiro da Silva, que 
esse ano especialmente 
contará com a participação 
da Banda dos Bombeiros 
Militares de Goiás e do Co-
ral Solo da cidade de Goiás.

Logo após sai a Procis-
são do Enterro, percorren-
do as ruas da cidade até a 
Catedral de Sant'Ana. Na 
procissão, o público obser-
va as figuras bíblicas do ve-
lho e do novo Testamento: 
Abraão e Isaac simbolizan-
do o patriarca da fé, Verôni-
ca, Maria (Nossa Senhora), 
Maria Madalena, Maria 
Cleófas, José de Arimatéia, 
Nicodemos, dentre outras.

Durante todo o percurso 
da procissão, são ouvidos, 
espaçadamente, as peças 
melancólicas e sentidas 
do Canto da Verônica e 
das Heús (composições 
do século 19), que choram 
a morte de Jesus Cristo, 
acompanhados pelo toque 
da matraca e pela banda de 
música que entoa marchas 
fúnebres. (Redação)
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PAULO MACEDO

Em decisão proferida na úl-
tima segunda-feira, 14 de abril 
de 2025, o ministro Gilmar 
Mendes, do Supremo Tribunal 
Federal (STF), determinou a 
suspensão nacional de todos os 
processos judiciais que tratem 
da contratação de pessoas jurí-
dicas ou trabalhadores autôno-
mos em contextos que possam 
caracterizar fraude nas rela-
ções de trabalho. O tema está 
sob análise no Recurso Extra-
ordinário de repercussão geral 
reconhecida, cadastrado como 
Tema 1389, que discute a defi-
nição de competência e o ônus 
da prova nos processos que en-
volvem possíveis irregularida-

des na substituição do vínculo 
empregatício por contratos civis 
ou comerciais de prestação de 
serviços.

A decisão tem efeito imedia-
to e abrange todos os tribunais 
do país, impedindo o prosse-
guimento das ações judiciais, 
inclusive na fase de instrução, 
até que o STF julgue o mérito da 
controvérsia. Isso significa que 
nenhum processo que envolva 
alegações de pejotização pode 
avançar, sob pena de descum-
primento da determinação da 
Corte. A pejotização é caracte-
rizada pela exigência de que o 
trabalhador atue como pessoa 
jurídica — ou seja, mediante 
um CNPJ — mesmo quando 
estão presentes os elementos 
típicos da relação de emprego 

regida pela CLT, como subordi-
nação, pessoalidade, habituali-
dade e onerosidade.

O julgamento do Tema 1389 
é aguardado com expectativa 
justamente porque busca uni-
formizar o entendimento jurí-
dico a respeito dessas situações, 
definindo com clareza não ape-
nas a licitude da contratação, 
mas também quem deve provar 
eventual fraude e qual é o juízo 
competente para julgar essas 
ações.

O despacho do ministro Gil-
mar Mendes também prevê a 
possibilidade de apresentação 
de reclamação constitucional 
diretamente ao STF nos casos 
em que juízes ou tribunais des-
respeitarem a suspensão deter-
minada. Trata-se de um ins-

trumento jurídico importante 
para garantir o cumprimento 
das decisões da Corte Suprema 
e preservar a autoridade do jul-
gamento em repercussão geral.

Para as empresas, o cenário 
exige cautela na gestão dos con-
tratos de prestação de serviços e 
uma revisão criteriosa dos vín-
culos mantidos com prestadores 
autônomos ou pessoas jurídicas. 
Para os trabalhadores, é funda-
mental conhecer os próprios 
direitos e buscar orientação es-
pecializada diante de situações 
que possam configurar desvirtu-
amento da relação de emprego. 
Aos advogados, cabe o papel de 
orientar, preservar os interesses 
de seus clientes e adotar medi-
das estratégicas à luz da nova 
realidade processual.

O julgamento definitivo do 
Tema 1389 promete ser um mar-
co para o Direito do Trabalho, 
com repercussões práticas signi-
ficativas para empresas, profis-
sionais e para o próprio sistema 
de justiça. Até lá, a recomen-
dação é de prudência, respeito 
à suspensão imposta e atenção 
redobrada aos desdobramentos 
dessa relevante discussão jurí-
dica.

Dr. Paulo Macedo  é advo-
gado especialista em Direito 
do Trabalho do escritório Pe-
dro Paulo Soluções Jurídicas

Email: paulo@ppsoluco-
esjuridicas.com.br

Instagram: @pp.soluco-
esjuridicas

STF determina a suspensão de processos 
sobre pejotização: o que muda para 

empresas, trabalhadores e advogados

ARTIGO

LARA DUARTE

A Rua Anhanguera, via 
importante que conecta 
a Avenida Brasil ao bairro 
Vila Goiás, foi interditada 
nesta terça-feira (15) após 
sofrer danos estruturais 
em decorrência das for-
tes chuvas que atingiram 
Anápolis no início da se-
mana. A interdição foi 
determinada pela Defesa 
Civil em conjunto com 
a Companhia Municipal 
de Trânsito e Transporte 
(CMTT).

De acordo com a Secre-
taria Municipal de Obras, 
equipes já estão no local 
para executar os reparos 
necessários. A previsão da 
Prefeitura é de que o tráfe-
go seja liberado em até 20 
dias. Após o período chu-
voso, o município preten-
de implementar um proje-
to definitivo para garantir 
maior segurança à popu-
lação que utiliza a via.

A Defesa Civil orienta 
que motoristas e pedes-
tres evitem a área inter-
ditada, respeitem a sina-
lização e utilizem rotas 
alternativas, já que há ris-
co de acidentes.

Segundo dados do Cen-
tro de Informações Mete-

orológicas e Hidrológicas 
de Goiás (Cimehgo), o 
acumulado de chuva na 
cidade na segunda-feira 
(14) foi de 44,8 milíme-
tros, sendo 19,8 mm ape-
nas na região do Distrito 
Agroindustrial de Anápo-
lis (Daia).

As chuvas também cau-

saram estragos em outras 
partes da cidade. No final 
de semana, uma árvore 
de aproximadamente 15 
metros caiu sobre uma 
residência, ferindo uma 
mulher que estava em um 
dos quartos. O local ficou 
destruído, e a vítima, com 
lesões no ombro e na ca-

beça, foi encaminhada ao 
hospital e recebeu alta no 
mesmo dia. Equipes da 
Defesa Civil fizeram a re-
moção da árvore, mas a 
família ainda trabalha na 
retirada de móveis e na re-
construção do imóvel.

Na segunda-feira (14), 
uma mulher de 44 anos 

morreu após ser arrasta-
da por uma enxurrada na 
Rua 12, no bairro Antônio 
Fernandes. Ela pilotava 
uma motocicleta quando 
caiu e foi levada pela água 
até parar sob um carro. A 
vítima foi encontrada já 
sem vida pelo Corpo de 
Bombeiros.

www.dmanapolis.com.br

A Defesa Civil orienta que motoristas e pedestres evitem a área interditada, respeitem a sinalização e utilizem rotas alternativas, já que há risco de acidentes

Trecho afetado liga a Avenida Brasil à Vila Goiás e passará por reparos emergenciais

Rua Anhanguera não deve ser
liberada antes de três semanas

DANOS ESTRUTURAIS
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No cardápio do domingo 
de Páscoa, o peixe costuma 
ocupar lugar de destaque 
na mesa dos brasileiros. A 
tradição, embora marcada 
pela religiosidade cristã, 
ultrapassa os rituais e se 
consolida como uma prá-
tica cultural que atravessa 
gerações. Com a chegada 
da Semana Santa, cresce a 
busca por pescados em fei-
ras e supermercados, e es-
pecialistas alertam para a 
importância de atenção na 
escolha do produto, prin-
cipalmente em relação à 
qualidade e à segurança ali-
mentar.

Durante a Quaresma, pe-
ríodo de 40 dias que ante-
cede a Páscoa, muitos fiéis 
adotam o costume de evitar 
carne vermelha, substituin-
do-a por peixes. A prática 
tem origem religiosa: o pei-
xe é símbolo do cristianis-
mo primitivo e aparece com 
frequência nos evangelhos, 
sendo associado a simplici-
dade, partilha e renovação. 
Com o tempo, a escolha ga-
nhou força também entre 
os que veem no peixe uma 
alternativa mais leve e sau-

dável para a refeição do fe-
riado.

A alta na demanda, po-
rém, exige atenção. Segun-
do orientações técnicas do 
Procon Anápolis, o con-
sumidor deve avaliar uma 
série de aspectos antes de 
levar o peixe para casa. Os 
olhos do animal devem es-
tar brilhantes, transparen-
tes e salientes. Já as escamas 
precisam estar bem aderi-
das à pele, brilhantes e sem 
sinais de ressecamento. O 
corpo do peixe deve estar 
firme ao toque, livre de fla-
cidez ou deformações. As 
guelras precisam apresen-
tar coloração vermelho-viva 
e o cheiro deve ser suave e 
característico. Odor forte ou 
amônia são sinais de dete-
rioração.

Outro ponto importante 
é compreender a diferença 
entre os tipos de conser-
vação. O peixe congelado 
é armazenado a tempera-
turas em torno de -18°C e 
mantém a textura e o sabor 
por mais tempo. Já o peixe 
drenado passa por um pro-
cesso que reduz a umidade, 
melhorando o rendimento 
e facilitando o preparo de 
porções individuais. No en-

tanto, o consumidor deve 
estar atento, já que esse 
método pode comprometer 
parte das propriedades do 
alimento.

Além dos peixes, o perío-
do também registra aumen-
to na procura por ovos de 
galinha, consumidos tanto 

no preparo de pratos quan-
to como alternativa à carne 
vermelha. A recomendação 
é observar a integridade da 
casca, que deve estar intac-
ta, sem rachaduras ou trin-
cas, e a limpeza do ovo, que 
não pode apresentar sujei-
ras ou manchas escuras. A 

aparência da casca lisa e 
uniforme costuma indicar 
um produto mais fresco. 
Em caso de dúvida, o chei-
ro é um indicativo decisivo: 
qualquer odor forte e desa-
gradável sinaliza que o ovo 
está impróprio para o con-
sumo.

Durante a Quaresma, período de 40 dias que antecede a Páscoa, muitos fiéis adotam o costume de evitar 
carne vermelha, substituindo-a por peixes

Especialistas alertam para sinais de frescor e qualidade nos pescados e ovos

Confira as dicas para escolher peixe
ideal na hora da celebração pascal

LARA DUARTE

O Diário Oficial do Es-
tado de Goiás publicou, 
nesta terça-feira (16), o 
aviso de abertura de pre-
gão eletrônico com o obje-
tivo de registro de preços 
para a futura e eventual 
aquisição de medicamen-
tos controlados para a 
Prefeitura de Anápolis. A 
iniciativa visa suprir a de-
manda das unidades da 
Secretaria Municipal de 
Saúde da cidade.

De acordo com o comu-
nicado oficial, o pregão 
será realizado no próximo 
dia 9 de maio, às 14h (ho-
rário de Brasília), por meio 
do Portal de Compras do 
Governo Federal (https://
www.g ov.br/compras/

pt-br). O processo será 
conduzido na modalidade 
aberta e terá como critério 

de julgamento o menor 
preço, conforme previsto 
na lei rege as contratações 

públicas.
O edital completo po-

derá ser acessado a partir 

do dia 22 de abril, presen-
cialmente no Centro Ad-
ministrativo da Prefeitura 
de Anápolis, localizado na 
Rua Capitão Silvério, nº 
01, Vila Santana, ou pelos 
sites institucionais: www.
anapolis.go.gov.br, aces-
soainformacao.anapolis.
go.gov.br, www.gov.br/
pncp/pt-br e www.gov.br/
compras/pt-br.

INFORMAÇÕES
Os interessados em 

participar devem estar 
atentos às condições, exi-
gências e quantidades 
especificadas no edital. 
Mais informações podem 
ser obtidas pelos telefo-
nes (62) 3902-2036 / 1529 
ou pelo e-mail licitacao@
anapolis.go.gov.br.

De acordo com o comunicado oficial, o pregão será realizado no próximo dia 9 de maio, às 14h

Pregão eletrônico será realizado no dia 9 de maio e busca atender unidades da Secretaria Municipal de Saúde

Prefeitura abre licitação para
aquisição de medicamentos

SAÚDE
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Em Anápolis, o feria-
do prolongado da Sema-
na Santa e Tiradentes, que 
acontece entre os dias 17 
e 21 de abril, impactará o 
funcionamento de diversos 
serviços estaduais. A mu-
dança ocorre em razão do 
Decreto nº 10.659, assinado 
pelo governador Ronaldo 
Caiado e publicado no Di-
ário Oficial do Estado, que 
estabelece ponto faculta-
tivo na quinta-feira (17), 
véspera da Sexta-feira San-
ta (18), com retorno do ex-
pediente normal apenas na 
terça-feira (22).

Conforme previsto no 
decreto, a suspensão do 
funcionamento não se apli-
ca a serviços considerados 
essenciais, como hospitais, 
policiamento civil e mili-
tar e Corpo de Bombeiros. 
Já repartições como o Vapt 
Vupt, uma das principais 
referências de atendimen-
to ao cidadão em Anápolis, 

terão alterações expressivas 
no cronograma. Na unida-
de local, o funcionamento 
será especial na quinta-fei-
ra, com expediente das 8h 
às 13h, sendo interrompi-
do completamente entre os 
dias 18 e 21. O atendimento 

só será retomado na terça-
-feira, dentro dos horários 
convencionais.

Para os motoristas ana-
polinos que precisarem dos 
serviços do Departamen-
to Estadual de Trânsito de 
Goiás (Detran), é impor-

tante saber que a unidade 
regional e as Ciretrans não 
abrirão durante o período. 
Quem precisar de atendi-
mento poderá recorrer aos 
serviços online por meio 
do site oficial, do Portal 
Expresso ou do aplicativo 

Detran GO ON. O mesmo 
vale para o Procon Goiás, 
que não terá expediente 
presencial em sua unidade 
regional em Anápolis, mas 
manterá o canal digital Pro-
con Web ativo para denún-
cias e reclamações durante 
os dias de recesso.

A Saneago, que respon-
de pelo fornecimento de 
água e coleta de esgoto na 
cidade, manterá a opera-
ção dos sistemas e o atendi-
mento ao cliente de forma 
ininterrupta, reforçando 
os canais de comunicação 
via telefone, site e aplicati-
vo. A Central de Abasteci-
mento (Ceasa), com sede 
em Goiânia, mas com forte 
impacto para comercian-
tes e feirantes anapolinos 
que se abastecem no local, 
também sofrerá alteração. 
O mercado funcionará nor-
malmente na quinta-feira e 
permanecerá fechado ape-
nas na sexta, retomando as 
atividades no sábado e na 
segunda-feira.

LARA DUARTE  

O Governo de Goiás lan-
çou, nesta segunda-feira 
(14), o edital do Claque Cul-
tural 2025, considerada a 
maior maratona de espetá-
culos do Brasil. Com inves-
timento de R$ 23 milhões, 
a nova edição do projeto 
vai contemplar sete muni-
cípios goianos, entre eles 
Anápolis, com apresenta-
ções previstas entre agosto 
deste ano e março de 2026.

O anúncio foi feito pelo 
governador Ronaldo Caia-
do, ao lado da primeira-da-
ma e coordenadora do Goi-
ás Social, Gracinha Caiado, 
em evento realizado em 
Goiânia. Segundo o gover-
no, a proposta é ampliar o 
acesso à cultura, valorizar 
artistas locais e movimen-
tar a economia criativa nos 
municípios por onde o Cla-
que vai passar.

“É a maior maratona que 

se tem no país hoje. Não 
tem nada comparável com 
isso que está sendo feito em 
Goiás. Estamos resgatando 
a cultura do nosso povo”, 
declarou o governador.

Além de Anápolis, o pro-
jeto passará por Goiânia, 
Caldas Novas, Morrinhos, 
Alto Paraíso, Jussara e Jataí. 
A expectativa é contratar 
900 artistas para mais de 
1.200 apresentações, que 
envolvem música, teatro, 
artes visuais, literatura, ci-
nema e arte circense.

“Estamos expandindo 
mais nossa presença no in-
terior”, destacou Caiado ao 
reforçar o papel social da 
iniciativa, que é executada 
em parceria com o Serviço 
Social do Comércio (Sesc 
Goiás).

Gracinha Caiado tam-
bém pontuou a proposta 
inclusiva da maratona cul-
tural. “Em Goiás, a cultura 
também é social, dando 

apoio e prestígio aos peque-
nos artistas e fomentando a 
cultura do interior do esta-
do. De forma democrática, 
garantindo o acesso de to-
dos e, claro, mostrando ao 
Brasil e ao mundo os talen-
tos que temos em Goiás.”

Em Anápolis, os mora-
dores devem contar com 
uma agenda intensa de 
espetáculos ao longo dos 
próximos meses. Além de 
promover a cultura, a ma-
ratona também estimula a 
economia local por meio da 
contratação de estrutura, 
alimentação e hospedagem 
para os eventos.

As inscrições já estão 
abertas e seguem até o dia 
14 de maio pelo site simpli-
ficacultura.sescgo.com.br. 
Podem participar artistas, 
grupos e coletivos de diver-
sas linguagens artísticas re-
sidentes em Goiás.

Uma das novidades des-
ta edição é o Polo de Circu-

lação Nacional, que vai le-
var apresentações goianas 
para unidades do Sesc na 
Bahia, ampliando o alcan-
ce do trabalho dos artistas 
locais.

O projeto foi criado em 
2021 para apoiar profis-
sionais da cultura afeta-

dos pela pandemia da co-
vid-19. Na edição anterior, 
realizada entre 2022 e 2023, 
mais de 3 mil artistas foram 
contratados e cerca de 800 
apresentações foram reali-
zadas, com um público de 
mais de 30 mil pessoas ape-
nas na capital.

www.dmanapolis.com.br

Decreto do Governo de Goiás suspende expediente entre os dias 17 e 21 de abril, serviços essenciais seguem ativos

Feriados em sequência mudam
rotina de atendimento público

ABRE E FECHA

Com investimento de R$ 23 milhões, Claque Cultural 2025 abre inscrições para artistas goianos e levará espetáculos 
a sete municípios, incluindo Anápolis

A proposta é ampliar o acesso à cultura, valorizar artistas locais e 
movimentar a economia criativa nos municípios

A mudança ocorre em razão do Decreto nº 10.659, assinado pelo governador Ronaldo Caiado e publicado 
no Diário Oficial do Estado, que estabelece ponto facultativo na quinta-feira (17)

Maior maratona cultural do país terá etapa em 
Anápolis com mais de 1,2 mil apresentações


